
Tocan puertas padres de 
familia por niños sin escuela

A una semana de iniciado el ciclo educativo

Se trata de mil 200 que no cumplieron con las 
disposiciones de preinscripción que indica la SEP

Por Ruth Sansores

Cancún.- La Secretaría de 
Educación y Cultura aten-
dió a mil 200 padres de fa-
milia que tocaron puertas 
en los centros escolares 
para obtener un lugar para 
sus hijos en preescolar, al 
no cumplir con las dispo-

siciones de preinscripción 
que indica la Secretaría 
de Educación federal. Por 
problemas de tipo econó-
mico o por llegar de otro 
estado o municipio, no 
atendieron el proceso de 
preinscripción el pasado 
mes de febrero, ni el de 
inscripción del pasado 

15 de agosto, sus hijos 
hasta la primera semana 
no tenían un lugar en los 
centros escolares. La coor-
dinación de Planeación y 
Evaluación a cargo de Ana 
Bertha Trujillo Encalada, 
atendió a 900 
padres de 
familia... >7 LA SEYC BUSCA 

cómo darles un lugar en los planteles.
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Para 2015 no 
habrá nuevos 
impuestos, dice 
Videgaray >12

Ya no dejan 
subir ilegales 
a La Bestia

Han bajado a 6 mil

El coordinador de Aten-
ción de la Migración en la 
Frontera Sur, Humberto 
Mayans, dijo que en los 
últimos días han bajado 
del tren llamado La Bestia 
a 6 mil migrantes 
en su intento por 
llegar a Estados... >14

Abrirán 76 comedores 
comunitarios para 
población vulnerable
Cancún.- Serán 76 los comedores 
comunitarios que entrarán en 
funcionamiento en el estado, atendiendo 

que contarán con una alimentación de 
calidad. El delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Social en la entidad, Fabián 
Vallado Fernández, informó que en este 
momento están en funcionamiento 4 
comedores comunitarios en el estado, 
dos ubicados en la zona norte, en la zona 
continental Rancho Viejo, uno más en el 
centro comunitario de Isla Mujeres, dos en 
la zona sur Othón P. Blanco, localizados 
en la comunidad de Calderitas y en la 
colonia 5 de Abril de la capital 
del estado. >2

El dato
Un acuerdo 
para el cese al 
fuego en forma 
ilimitada entró 

en marcha ayer en el 
quincuagésimo día del 

vida a más de 2 mil 100 
palestinos, en 
su mayoría 
civiles. >19
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José de la Peña aclaró que el
ayuntamiento no tiene dinero y
aunque se retrasaron en el pago de
la nómina de los empleados de
confianza de la quincena pasada,
las actividades de recolecta de ba-
sura, limpieza de calles, bacheo,
etc., sí se realizan.

Dijo que es normal que en es-
tos meses no se pague la nómina,
pero que no están en quiebra, ni
les urge un préstamo.

Empero, no ocultan su pobreza,
ya que pedirán que la publicación
en el “Diario Oficial” del Plan de
Desarrollo Urbano, recién aproba-
do, les sea condonada la deuda. Es
que hacerlo oficial, sale caro, tan
sólo la publicación oficial cuesta
unos 400 mil pesos.

¿Quién no defendería su chile?
La Comisión Estatal de los Dere-
chos Humanos invitó a la trabaja-
dora doméstica que fue exhibida
en un video por su empleadora,
quien la acusó de “robarse” un
“chile en nogada” y hasta el “top-
per” en el que se lo llevaba, a que
se acerque a presentar su queja.

Harley Sosa Guillén, ombuds-
man del estado, dijo que si bien la
señora que hacía la limpieza trun-
có la confianza de los patrones al
llevarse un “chile”, la ventaneada
que le quisieron poner en redes
sociales sí afecta los derechos de
la susodicha, de la cual aún no se
sabe el nombre. 

El caso es que, a la ahora cono-
cida como “Lady Chiles” le ten-
drán que ofrecer una disculpa pú-
blica, no por defender su chile, si-
no por hacerle “mobbing” a la
asustada empleada. 

Derecho 
de réplica

Maldita
pobreza

POR

YOLANDA

MONTALVO

Recibo información, comentarios, 
denuncias, réplicas y balconeadas, etc. 

al mail:  yolanda montalvoh @gmail. com

Operarán 76 comedores
comunitarios en Q. Roo

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Serán 76 los come-
dores comunitarios que entra-
rán en funcionamiento en el es-
tado, atendiendo cada uno dia-
riamente a 120 beneficiados,
que contarán con una alimen-
tación de calidad.

El delegado de la Secretaría
de Desarrollo Social en la enti-
dad, Fabián Vallado Fernández,
informó que en este momento
están en funcionamiento 4 co-
medores comunitarios en el es-
tado, ubicados dos en la zona
norte, en la zona continental lo-
calidad Rancho Viejo, y uno más
en el centro comunitario de Isla
Mujeres, dos en la zona sur
Othón P. Blanco, localizados en
la comunidad de Calderitas y en
la colonia 5 de Abril de la capital
del estado.

Detalló que durante su
apertura fueron atendidos por
elementos de la Secretaría de
Marina, para enseñar y capa-
citar a los encargados de cada

comedor comunitario. 
Mencionó que actualmente

son 480 las personas que se están
beneficiando con éstos. 

El funcionario aseguró que

serán 76 los comedores y  que
estarán instalados en los 10 mu-
nicipios del estado distribuidos
de la siguiente manera; Cozu-
mel 3, Lázaro cárdenas 3, José

María Morelos 7, Tulum 3, Isla
Mujeres 1, Benito Juárez 19,
Bacalar 3, Othón P. Blanco 17,
Felipe Carrillo Puerto 14 y So-
lidaridad con 6.

El delegado de la dependencia en la entidad afirma que 
cada uno atenderá un promedio de 120 personas

Foro de especialistas en el ramo

Analizan desarrollo urbano en Cancún

Estas acciones se incluyen dentro de la política social que se lleva actualmente
a través del gobierno de la República, con lo que se beneficiará a 9 mil 120 per-
sonas en situaciones de pobreza alimentaria en el estado.

Por Yolanda Montalvo

Cancún.-En el Centro de Convenciones de
esta ciudad se lleva a cabo, el “II Foro de
Desarrollo Regional de Sustentabilidad”,
espacio donde universidades, cámaras, co-
legios de profesionistas, empresas y orga-

nizaciones de la sociedad civil analizan los
actuales modelos de desarrollo urbano y me-
tropolitano, con el objetivo de  proponer ac-
ciones que permitan un entorno urbano y
ambiental sano.

El secretario de Desarrollo Urbano y Vi-
vienda, Mauricio Rodríguez Marrufo, ma-

nifestó que con la finalidad de que las si-
guientes generaciones disfruten un hogar
mejor para vivir, hoy se tienen que romper
paradigmas en materia de construcción de
ciudades.

Detalló que en este foro, bajo el lema:
Desarrollo Urbano, ¿Hacia dónde vamos?,
se propondrán acciones que permitan un en-
torno urbano sustentable.

Señaló que se analizan a fondo los ac-
tuales modelos de desarrollo urbano y me-
tropolitano, vivienda digna y sustentable,
así como la ciudad compacta, movilidad
sustentable, gestión del suelo, desarrollo re-
gional sustentable, ordenamiento territorial
y prevención de riesgos.

Por su parte, el presidente municipal de
Benito Juárez, Paul Carrillo de Cáceres, dijo
que este tipo de eventos, donde participan
intelectuales, grupos de colegios, así como
estudiantes universitarios con propuestas
que permiten  avanzar en materia de des-
arrollo urbano, logrando consolidar un mu-
nicipio con beneficios que se reflejan en em-
pleos, bienestar y una mejor calidad de vida
para sus habitantes.

Este ciclo de conferencias y debates fue organizado por la Cámara
Nacional de Desarrolladores de Vivienda, con la participación de es-
pecialistas en la materia.
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En Michoacán se da la impre-
sión de que se perdió la brúju-
la de la mesura. Ahora resulta
que la Fuerza Rural, la nueva
policía integrada por ex auto-
defensas, usa vehículos de lu-
jo para su patrullaje. 

En cuanto se conoció que
los coches deportivos de las
marcas BMW y Mercedes
Benz los propios michoaca-
nos empezaron a preguntarse
de qué iba el asunto. 

En las redes sociales fue-
ron mostradas las unidades
automotrices cuyos precios
únicamente lo pueden pagar
gente adinerada. 

Ni en los países primer-
mundistas se ocupan esos ca-
rros para vigilar las ciudades. 

El propio dirigente perre-
dista local, Carlos Torres, de-
claró que el uso de ese tipo de
unidades por parte de las ins-
tituciones “representa una fal-
ta de respeto a la sociedad”.

El ex alcalde de Tepaltepec
, Guillermo Valencia, difun-
dió las fotos de los coches lu-
josos y comparó a Apatzingán
con Dubai, una de las ciuda-
des más ricas del mundo, en
donde la policía cumple sus
funciones a bordo de autos
deportivos Lamborghini.

¿CARPETAZO?
Al paso que va el asunto de
Cuauhtémoc Gutiérrez de la
Torre lleva a pensar que no lo
alcanzará el brazo de la justi-
cia. El mencionado Gutiérrez
de la Torre, ex líder del PRI
capitalino, fue acusado de en-
cabezar una supuesta red de
tráfico y explotación sexual.

Entre sus principales pro-
motores de llevarlo a la cárcel
se encontraban varios legisla-
dores panistas que tuvieron
que desistir de su actitud, debi-
do al escándalo protagonizado

por los dipu-tables en Puerto
Vallarta.  En igualdad de cir-
cunstancias, los blanquiazules
se hicieron a un lado.  

La justicia mexicana, que
es lenta o ágil de acuerdo con
las circunstancias, en el caso
de Gutiérrez de la Torre ni si-
quiera se ha movido.

El senador Alejandro Enci-
nas Rodríguez, del PRD, dijo
que hay denuncias contra el
ex líder priísta, involucrado
en la trata de personas, “por
lo que sería muy grave exone-
rarlo sin una investigación a
fondo y con seriedad”.

¿Alguien atenderá la refle-
xión de don Alejandro?

Será muy difícil que pros-
peren las denuncias contra el
ex dirigente priísta. 

Para empezar Gutiérrez de
la Torre fue exonerado por
presunto desvío de recursos
para la contratación de edeca-
nes en PRI capitalino. 

Así lo resolvió el ángulo

político el Instituto Electoral
del Distrito Federal (IEDF) al
considerar que las pruebas
presentadas por los perredis-
tas contra el ex dirigente pri-
ísta no se acredita, contable-
mente, el desvío de dinero pú-
blico para actividades ajenas
a actividades partidistas.  

Sin embargo, la acusación
penal contra Gutiérrez de la
Torre sigue vigente.

NUEVO
VICECOORDINADOR

PANISTA
Luego del reventón panista en
Puerto Vallarta, los persona-
jes que departieron con las se-
xoservidoras tuvieron que ser
removidos de sus cargos. 

Así, el coordinador de la
bancada blanquiazul en San
Lázaro, Luis Alberto Villarre-
al, fue sustituido por José Isa-
bel Trejo. Este designó como
vicecoordinador a Marcelo de
Jesús Torres Cofiño.

El cambio de las personas
llevó un poco de orden al
PAN, maltrecho por la con-
ducta disipada de sus legisla-
dores.

El escándalo descubrió que
los políticos panistas son afi-
cionados a las taiboleras, la
música y el alcohol. 

Como todo mundo tiene
sus defectos que los hacen
plenamente humanos.  Solo
que existe una diferencia con

el común de los cristianos.
Estos no cuentan con el dinero
del erario para sus pachangas. 

Con todo pagado, que ven-
ga la “Montana” para bailar
un rato.

LA SANCION AL 
GRUP MÉXICO

¿En qué terminará la conta-
minación de los ríos Bacanu-
chi y Sonora? Seguramente
las autoridades protectoras
del medio ambiente ahora sí
impondrán sanciones severas
a la empresa minera Buena-
vista del Cobre, subsidiaria
del Grupo México.

Residuos tóxicos de cobre
llegaron a los ríos y provoca-
ron un impacto ambiental,
pues se prohibió el agua para
el consumo humano, mientras
continuara la contingencia.

Por lo menos siete munici-
pios resultaron afectados por
el derrame de 40 mil metros
cúbicos de metales pesados. 

¿Cuáles serán las sanciones
para la empresa Grupo Méxi-
co?  El propietario de la mine-
ra es Germán Larrea, el segun-
do hombre más rico México.

Quizás su riqueza le ha
permitido explotar las minas
sin entenderse de las condi-
ciones infrahumanas de los
trabajadores, siempre expues-
tos a las tragedias. En México
y en el extranjero, Germán
Larrea es mencionado por su
dinero, pero principalmente
por el sinnúmero de conflic-
tos con los trabajadores, que
van desde el incumplimiento
de los derechos laborales has-
ta la violación de los derechos
humanos. 

Seguramente las autorida-
des encargadas de proteger el
medio ambiente se encarga-
rán de castigar a ese emporio
minero que poco a nada le
importa la suerte de sus traba-
jadores y los daños graves a
la naturaleza.

aco2742@hotmail.com

Antes que nada...

PUNTO X PUNTO
Las patrullas michoacanas

POR AUGUSTO
CORRO

El ex alcalde de Tepalte-
pec, Guillermo Valencia,
difundió las fotos de los
coches lujosos y comparó
a Apatzingán con Dubai,
una de las ciudades más
ricas del mundo, en don-
de la policía cumple sus
funciones a bordo de 
autos deportivos 
Lamborghini.
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Como si estuviera fuera de toda culpa y
reclamo, el ex presidente Felipe Calderón
ha regresado a México utilizando a los
medios para reposicionarse con miras a
lograr una diputación federal en la si-
guiente legislatura, según afirman algu-
nos cercanos.

Y en ese intento, el hasta ahora panista
ha publicado un libro donde deja de lado
las incapacidades y fallas en que incurrió
durante su administración, mientras hace
un recuento de los supuestos logros al-
canzados.

Aprovechó hace una semana su reen-
cuentro con esa parte leal a él que existe
todavía en los medios informativos para
golpear a Gustavo Madero, reelecto pre-
sidente del PAN y enemigo político a ul-
tranza del michoacano.

Ahora, en otra entrevista --con El Uni-
versal--, eleva la mira y reta a Enrique
Peña Nieto y al PRI a constituirse en el
“gran calificador” de las reformas, accio-
nes y decisiones de su sucesor.

Pero donde se mete en el pantano, es
cuando acusa a priístas y perredistas de
haberle “cobrado caro” con “recursos pa-
ra gobiernos locales” sus reformas.  Es
más, agrega:

“… y pues, sí, en alguna ocasión re-
querimientos que eran muy difíciles de
conceder”.

Con su primer comentario de esta par-
te de la entrevista sugiere que lo extorsio-
naron. Lo cual es grave siendo él Presi-
dente de la República. Pero con lo segun-
do, deja abierta toda una serie de sugeren-
cias que sólo tienen límite en la imagina-
ción de cada quien.

Yo le preguntaría a Calderón: qué fue
lo que le exigieron que era muy difícil de
conceder y que evidentemente no puede
precisar públicamente… ¿alguna cosa fí-
sica?, ¿sexual?, ¿comprometida cómo
convertirse en cuñado, compadre, parien-
te, socio de alguien indeseable?, ¿qué?

Por lo demás se ve que anda en busca
de alguien que le responda para tener pre-
texto a fin de regresar a los medios y re-
colocarse en el presente mexicano.

De ahí su súbita posición de juez cali-
ficador de las reformas que a él no se le
ocurrió hacer durante su mandato.

Si nos atenemos a la explicación que
hace el coordinador de los diputados del
PRI, el sonorense Manlio Fabio Beltrones
--quien fue el coordinador de los senado-
res del tricolor durante el sexenio de Cal-
derón--, el panista nunca siquiera presen-
tó ninguna iniciativa de reforma de nada.

También su comentario de que la opo-
sición no le aprobó sus reformas es una
falacia. Y es mentira porque no hubo si-

quiera idea de presentar nada.
Que le parezcan buenas las reformas

aprobadas ahora y que son atribuibles a
Enrique Peña Nieto, es simplemente in-
trascendente porque él ya no tuvo nada
que ver con estas.

Sus apariciones en los medios quedan
como una estrategia para reposicionarse e
intentar una candidatura a diputado fede-
ral en la siguiente legislatura, casualmen-
te con la que se inaugura el ciclo de ree-
lecciones en el Congreso que pueden lle-
gar a mantener en ese poder a una perso-
na hasta 9 años seguidos.

Su aspiración es difícil de cumplir por-
que el que seguro sí va como diputado fe-
deral es Gustavo Madero, quien será el
coordinador de su bancada al menos du-
rante los 3 siguientes años, para luego
buscar la nominación del PAN a la Presi-
dencia de la República en 2018.

Y es obvio que en los planes de Made-
ro no está el abrirle ningún espacio de po-
der al ex presidente Calderón.

CNOP A LA CONSULTA
La senadora Cristina Díaz, secretaria ge-
neral de la CNOP del PRI, ya alineó a es-
ta organización a fin de que participe con
el resto de la estructura tricolor en la reco-
lección de firmas a fin de solicitarle a la
Suprema Corte de Justicia que apruebe
una consulta popular a fin de decidir si
desaparecen o no 100 diputaciones pluri-
nominales.

Esta consulta correría junto con la pe-
dida por la llamada izquierda mexicana
para que la Corte ordene una más a fin de
que los mexicanos digan si apoyan o re-
chazan la reforma energética.

Pero el asunto no termina ahí, ya que
los panistas encabezados por Gustavo
Madero ya recaban también firmas, para
pedirle a la Suprema Corte una tercera
consulta a fin de que los mexicanos di-
gan si deben aumentar o no los salarios
mínimos.

Así el asunto de las consultas popula-
res comienza a tomar vuelo y habría que

ver ahora si alguien más quiere otras con-
sultas, y cuáles son las que la Corte deci-
dirá que pasan o no.

Teóricamente estas consultas popula-
res deberían ser aplicadas al parejo de las
elecciones federales del 2015 y en las mi-
mas urnas de esos comicios.

Por supuesto que ya unos y otros --pe-
rredistas, panistas y priístas-- han comen-
zado a cuestionar las consultas de los de
al lado, calificándolas de ser simples ar-
gucias de distracción.

En rechazo de esa percepción, Cris-
tina Díaz --la aspirante más consisten-
te a la gubernatura de Nuevo León--,
afirma que la consulta ciudadana res-
pecto a la reducción del número de di-
putados y senadores plurinominales,
es simplemente una respuesta a un re-
clamo popular para disminuir el gasto
del Congreso, agilizar sus funciones y

para fortalecer a nuestra democracia.
“La consulta ciudadana a que nos con-

voca muestro presidente César Camacho,
nos ratifica como un partido de resultados
y compromisos ciudadanos y para tener
una mayor eficiencia legislativa”, indicó.

En respaldo la estructura nacional de la
CNOP, dijo, iniciará una campaña infor-
mativa que explique a los mexicanos los
beneficios de eliminar 100 de los 200 di-
putados plurinominales, y 32 senadores de
representación proporcional, explicó Díaz.

Afirmó que con la estructura y repre-
sentación que tiene el PRI, el 15 de sep-
tiembre seguramente rebasará el millón
605 mil 120 firmas que establece la Ley
Federal de Consulta Popular para que la
Suprema Corte la avale.

Y con ello, agregó, se cumplirá otra
promesa de campaña del ahora presidente
Enrique Peña Nieto.

ACOMODOS
A las señales del fin de semana dentro del
PRD que apuntan a que el michoacano
Silvano Aureoles será el presidente de la
Cámara de Diputados a partir del primero
de septiembre, se sumaron toda una serie
de acciones.

De entrada Jesús Zambrano, presiden-
te saliente del sol azteca --quien junto con
Jesús Ortega lideran nacionalmente a
Nueva Izquierda, el grupo dominante en
la estructura territorial y política del PRD
en el país--, fue a la inauguración de la
plenaria de los diputados encabezados
por Aureoles… pero no a la de los sena-
dores coordinados por Miguel Barbosa.

¿Así o más claro?
Frente a este hecho, el poblano Barbo-

sa --quien hace unas semanas renunció
formalmente a su afiliación en Nueva Iz-
quierda, lo cual no era necesario porque
desde antes ya había roto con Los Chu-
chos luego de constantes confrontaciones
con Zambrano--, pidió que Zambrano ex-
plique por qué no fue con los senadores.

En política todos saben que esas seña-
les no requieren explicación alguna, por-
que en sí son una definición.

Barbosa afirma que “mi relación con
Nueva Izquierda, nada tiene que ver con
mi función como coordinador”.

¿En serio cree eso?
Por lo pronto y frente al inminente

nombramiento de Aureoles como pre-
sidente de los diputados, se habla de
que Silvano estaría en ese encargo has-
ta enero o febrero próximo, todo de-
pende de cuándo tenga que pedir licen-
cia para inscribirse como candidato del
PRD a la gubernatura de Michoacán,
cuya elección será el 7 de junio del
próximo año.

Entonces Aureoles sería relevado por
el perredista Fernando Zárate.

rvizcainoa@gmail.com

Pobres chavos...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

POR

ROBERTO

VIZCAÍNO

- Si con sus apariciones en medios busca un reposicionamiento que le dé una diputación, va a estar difícil
- El que de seguro será diputado, es precisamente su mayor enemigo dentro del panismo, Gustavo Madero

- La Suprema Corte deberá decidir si aprueba al menos 3 consultas populares 

¿A qué le tira Calderón?
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Jardín del Arte de Cancún

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Con el objetivo de
impulsar la actividad de los
artesanos, se presentara en el
Jardín del Arte, en la zona ho-
telera, la exposición “Manos
Mágicas, Farmer´s Market”,
donde los turistas y locales
podrán conocer y adquirir la
gran variedad de productos
hechos por productores de la
cuidad y del estado.

La secretaria de Desarrollo
Social y Económico, Martha
Rodríguez Rodríguez, infor-
mó que esta actividad se rea-
liza, ya de manera formal el
último fin se semana de cada
mes  e  iniciará los días 30 y
31 de agosto, de las 16:00 a
las 22:00 horas, 

La funcionaria manifestó
que a la par de recorrer los
stands de venta, los visitantes
podrán disfrutar de un amplio
programa que incluirá música

y exposiciones pictóricas.
Indicó que se ha inscrito un

importante número de artesa-
nos del municipio e invitados
de otras demarcaciones, entre
productores de derivados de
miel, madera, textiles, rompo-
pe, chocolates, dulces y salsas,
entre otros; además, en el even-
to se contará con la participa-
ción de artistas plásticos y mú-
sicos para amenizar la estancia
de las familias de la localidad
y visitantes.

Martha Rodríguez señaló
que este proyecto reactivará el
Jardín del Arte, lugar que se
creó para impulsar la cultura.

Invitó a los artesanos a que
acudan a las oficinas de la Di-
rección de Desarrollo Econó-
mico, ubicadas en el edificio
Madrid, en avenida Náder, para
informarse de los pormenores
de esta importante actividad;
también pueden llamar al telé-
fono  884-05-07.

El Jardín del Arte, ubicado en la zona hotelera, ser-
virá para lo que fue creado; en él se expondrán las
obras de artesanos que buscan un foro para llevar
sus piezas al turismo.

Artesanos
expondrán
sus obras en
zona hotelera

Será presidente a partir de
septiembre, pero su deseo es
ser gobernador, a partir de
un triunfo en las urnas en ju-
nio del 2015.

Confía en que los acuerdos
sustentados para que las refor-
mas constitucionales pudiesen
salir avantes en el Congreso de
la Unión, se reflejen en las ur-
nas el año próximo y redunden
en su triunfo por el gobierno de
Michoacán.

Silvano Aureoles Conejo
siente haber sido uno de los prin-
cipales activos de las reformas
alcanzadas en materia de teleco-
municaciones, energéticos, edu-
cación, política, hacendario y fi-
nanciero, temas que predomina-
ron en la agenda del Congreso
de la Unión desde el arribo de la
administración presidencial de
Enrique Peña Nieto.

Contra viento y marea, Au-
reoles Conejo sostuvo el res-
paldo de su fracción legislativa
(de la que es coordinador) al
Pacto por México y a la necesi-
dad de respaldar la mayor parte
de dichas reformas.

La presidencia de la mesa
directiva de la Cámara de Di-
putados le corresponde en el
tercer año legislativo a su ban-
cada y él como coordinador de
la misma se la agenció.

Fueron largas negociacio-
nes con los otros diputados pe-
rredistas aspirantes al cargo,
pero como Silvano siente en la
bolsa la candidatura de la iz-
quierda y hasta el triunfo elec-
toral de junio próximo se en-
tercó en presidir los trabajos
de la Cámara de Diputados
desde el primero de septiem-
bre próximo y hasta cuando
tenga necesidad de pedir licen-
cia para contender por el go-
bierno de Michoacán.

Siente que de esa forma
mantiene vigencia, dentro de
los primeros planos políticos y
puede desarrollar mejor sus as-
piraciones futuras.

Aureoles cuenta ya con toda
la estrategia para desplegarla en
su futura campaña electoral,

donde confía en ir de la mano
con los otros partidos de iz-
quierda, aunque en la elección
pasada, la del 2011, solamente
el Partido del Trabajo y el de la
Revolución Democrática lo
arroparon, dejándolo sólo el
Movimiento Ciudadano.

En esta ocasión, Silvano (si
alcanza la nominación) tendrá
que lidiar con otro contendiente
de izquierda, el Movimiento de
Regeneración Nacional que
competirá por vez primera en
este tipo de procesos electorales
y que cuenta con una sólida ba-
se de respaldo en esa entidad.

Durante algún tiempo se lle-
gó a mencionar que ante los
graves problemas que vive el
PRI en la entidad, estaría dis-
puesto a participar en una
alianza con el PRD, apoyando
la candidatura de Silvano y co-
mo una bonificación de los ser-
vicios prestados en su función
legislativa.

Hasta el momento no exis-
ten datos para respaldar esa
versión y mucho menos otra
que hablaba de que los tres
principales partidos (PRI, PAN
y PRD)  irían en respaldo de un
candidato, surgido eventual-
mente del PRD, para evitar
confrontaciones políticas y evi-
tar que sucedan situaciones
anómalas como en la elección
pasada en la que compitieron
el mismo Silvano, Luisa María
Calderón y el ganador Fausto
Vallejo Figueroa. La realidad
que se vive en Michoacán hace
casi imposible cualquier tipo
de negociación, aunque el pro-
ceso electoral deberá celebrar-
se en medio de extremas medi-
das de seguridad.

En 2011, cuando compitió
por vez primera por el gobier-
no del estado, Silvano fue en-
viado hasta el tercer lugar en la
votación, por detrás del triun-
fador Fausto Vallejo Figueroa
y de Luisa María Calderón, cu-
ya diferencia entre el primero y
segundo lugar fueron tres pun-
tos porcentuales y poco más de
50 mil sufragios, pero entre el
primero y el tercero, la brecha
se ahondó más.

Siete puntos porcentuales y
cien mil votos fueron la dife-
rencia entre Fausto y Silvano,
con todo y que el estado era
gobernado entonces por un
militante del PRD, Leonel
Godoy Rangel.

Pero para que no se motive
demasiado Silvano, vale la pe-
na recordar lo que se dice en
Michoacán, el crimen organiza-

do y el que no lo está tanto, cre-
cieron bajo las administracio-
nes perredistas de Lázaro Cár-
denas Batel y Leonel Godoy
Rangel e hizo crisis con el pri-
ísta Fausto Vallejo Figueroa,
aunque hay quienes lo remiten
más allá de esos gobernantes.

Los comicios en Michoa-
cán se antojan sumamente
complicados y no por lo reñi-
do que pudiesen estar, sino
porque de ninguna manera se
ha terminado con la presencia
de los grupos delincuenciales,
los que de vez en vez se aso-
man y dejan constancia de su
presencia, con todo y el des-
pliegue de las fuerzas armadas
y de la presencia del gobierno
federal en la entidad.

PERÍODO ORDINARIO
El próximo lunes se inicia el
quinto y penúltimo período or-
dinario de sesiones de la LXII
legislatura (el último tendrá vi-
gencia del 1 de febrero al 30 de
abril del año próximo) del Con-
greso de la Unión y los legisla-
dores con planes a futuro, se
despedirán de sus compañeros
para competir por otra posición.

Tres son las instancias a las
que pueden recurrir, guberna-
turas, alcaldías y diputaciones
locales. La ventaja que llevan
sobre quienes desempeñan esa
facultad en la actualidad es
que en los cargos de alcalde y
diputado local entrará en vi-
gencia la posibilidad de reelec-
ción, aunque en la de goberna-
dor no procede.

Quienes sean electos diputa-
dos locales y alcaldes el año
próximo podrán reelegirse en
2018, en el primero de los ca-
sos hasta por tres veces y entre
los segundos podrán recurrir al
mismo método por una sola
ocasión. Pero esa reelección no
es válida para los actuales di-
putados federales.

Otra de las variantes que ha-
brá en la elección del año próxi-
mo es que todos los partidos de-
berán presentar una equidad del
50 por ciento de candidatos mu-
jeres y hombres dentro de las
candidaturas a los congresos
sea federal o local.

ramonzurita44@hotmail.com
zurita_sahagun@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
Silvano, presidente

POR RAMÓN ZURITA

SAHAGÚN

Quienes sean electos di-
putados locales y alcal-
des el año próximo po-
drán reelegirse en 2018,
en el primero de los casos
hasta por tres veces y en-
tre los segundos podrán
recurrir al mismo método
por una sola ocasión.

La muestra es promovida por la
Secretaría de Desarrollo Social
y Económico del estado



Por Emilio Carrasco
Hernández

Chetumal.- La Secretaría de Salud
en el estado, está en espera los re-
sultados enviados a la ciudad de
México para determinar si el fa-
llecimiento de dos personas fue
causado por dengue, informó el
subdirector de Epidemiologia de
la dependencia, Wilberth Leciano
Fuentes.

Sin embargo, la Secretaría de
Salud de Quintana Roo confirmó
la primera muerte por dengue en
la entidad en lo que va del año se
registró en febrero pasado. Se trató
de un hombre de 72 años que pa-
decía hipertensión y diabetes.

Este 2014, la entidad acumula
265 casos de la enfermedad trans-
mita por el mosco aedes aegypti. 

La dependencia recordó que la
muerte se registró desde el mes
de febrero, pero tiene que pasar
por todo un proceso de análisis
para su validación en las oficinas
federales de la Secretaría de Salud
y por eso apenas se subió a la pla-
taforma -estadística- nacional de
dengue.

Hasta el 18 de agosto, la enti-

dad tiene presencia de los cuatro
serotipos -1, 2, 3 y 4- del dengue,
aunque de los dos últimos -3 y 4-
únicamente tiene un solo caso ca-
da uno. 

A la semana epidemiológica

33, Quintana Roo acumula 265
casos de dengue, de los cuales 96
son hemorrágicos y 169 clásicos.
El año pasado a la misma fecha,
la entidad contabilizaba mil 121
casos de esta enfermedad viral. 

Envió muestras a la ciudad de México
Sesa analiza presuntas
muertes por dengue

La Secretaría de Salud estatal afirmó que continúan
con todas las acciones preventivas, como es el pro-
grama de Patio Limpio y la descacharrización, así como
la nebulización en casos donde es necesario. 
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DESDE EL PORTAL
Mínimo, al alza

De acuerdo a la secretaria del
Trabajo del Gobierno del Dis-
trito Federal, Patricia Merca-
do, son seis los titulares del ra-
mo de igual número de entida-
des federativas —Tabasco,
Morelos, Guerrero, Puebla y
Oaxaca-, que han solicitado a
su homólogo Alfonso Nava-
rrete Prida organice una con-
ferencia para debatir en torno al
aumento a los salarios mínimos
propuesto por el jefe del GDF,
Miguel Ángel Mancera.

Alfonso Navarrete Prida —
igual que Agustín Cartens, del
Banco de México y dirigentes de
la cúpula empresarial- se han
opuesto, de manera incongruen-
te, a tal propuesta en plena época
de transformaciones y de refor-
mas audaces que impulsa el Pre-
sidente Enrique Peña Nieto. 

Si el jefe de Estado mexica-
no fue capaz de consumar re-
formas en meses lo que en dé-
cadas no se pudo hacer, consi-
deramos ilógico que  los míni-
mos no puedan ir al alza.

Los salarios que crecen en
función de la multa que se debe
imponer para establecer la cifra
a cobrar, resultan inoperantes y
fuera de la realidad; nadie los to-
ma como una realidad, sino co-
mo una manera patronal de eva-
dir responsabilidades con los tra-
bajadores y de hacerse de más
ganancias, lo cual es una cues-
tión típica en la cultura patronal,
pero que de ninguna manera de-
be aceptarse en el medio oficial.

La propuesta de Mancera
adquiere cada vez más simpa-
tía, no tanto porque el jefe de
gobierno capitalino abandera
una causa con fines electorales,
sino con propuestas reales para
avanzar en la productividad,

mejorar el ingreso familiar y
dinamizar el mercado interno,
de lo contrario, seguiremos vi-
viendo en una economía de fic-
ción, benéfica sólo para quie-
nes se han acostumbrado a eva-
dir responsabilidades con la
clase trabajadora.

Seguramente pronto se in-
corporarán nuevas entidades a
la propuesta que, seguramente,
obligará a Navarrete Prida a
entender que estamos en plena
época de cambios y de transfor-
maciones audaces.

TURBULENCIAS
Cananea debe pagar 

daños: diputados
Al instalar la Comisión Espe-
cial para dar seguimiento a la
problemática generada por el
derrame de sustancias contami-
nantes en el Río Sonora, el di-
putado Marco Antonio Bernal
Gutiérrez (PRI), demandó la
suspensión de actividades de la
mina Cananea del Grupo Méxi-
co, hasta en tanto se evalúen los
daños y se garantice una indem-
nización por el derrame de 40
mil litros de sulfato de ácido en
200 kilómetros del Río de So-
nora, que perjudica a 7 pobla-
ciones en sus actividades agrí-
colas y ganaderas y, sobre todo,
el consumo de agua. Pidió ac-
tualizar el marco legal para san-
cionar este tipo de eventos...El
Parlamento Ciudadano exige al
Instituto Nacional Electoral la
acreditación de representantes
ciudadanos ante su Consejo Ge-
neral como los consejos distri-
tales para permitir la defensa de
los intereses de los candidatos
ciudadanos de los estados,  que
se revierta esta decisión antide-
mocrática del organismo que
debe preservar los derechos
electorales; ayer realizaron un
mitin en la sede en
Toluca....Culminó con éxito en
Oaxaca la feria “Aprender ju-
gando” del Programa Nacional
de Financiamiento al Microem-
presario con la participación del
Consejo de Colaboración Mu-
nicipal que preside Claudio
Ruiz Solana y el presidente de
la Comisión Permanente de
Desarrollo Industrial, Comer-
cial y Artesanal, Sergio Andrés
Bello Guerra y que promovió
la delegada federal de la Secre-
taría de Economía, Beatriz Ro-
dríguez Casasnovas, con el
objeto de promover la creación
del empleo, la productividad y
el ingreso en la entidad...

www.revista-brecha.com
vidanacional@yahoo.com.mx

Si el jefe de Estado mexi-
cano fue capaz de consu-
mar reformas en meses lo
que en décadas no se pu-
do hacer, consideramos
ilógico que  los mínimos
no puedan ir al alza.

POR ÁNGEL
SORIANO

Por Emilio Carrasco
Hernández 

Solidaridad.- El fenóme-
no de menores embara-
zadas en el municipio de
Solidaridad se ha vuelto
un problema de salud
que encendió los focos
rojos de las autoridades,
reconoció Yara Faride
Briceño Chablé, direc-
tora general del Sistema
para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (DIF)
en Solidaridad.

Dijo que tienen cap-
tados 33 casos de niñas
embarazadas y 11 ado-
lescentes que son  ya
mamás, pero que las es-
tadísticas pueden cam-
biar en cualquier mo-
mento porque hay  me-

nores que pronto ten-
drán a sus bebés.

Explicó que tanto las
33 embarazadas como
las 11 adolescentes tie-
nen entre once y 17
años de edad y son las
detectadas por el DIF
municipal, ya que en el
municipio existen más
casos que no son regis-
trados porque sus pa-
dres se hacen cargo de
ellas.

El DIF municipal
les otorga la llamada be-
ca joven que consiste en
un apoyo económico de
825 pesos mensuales y
el seguro popular para
que puedan recibir aten-
ción medica durante los
meses de gestación de
sus hijos.

Detectan 33 en municipio de Solidaridad
Menores embarazadas, problema de salud 

La dependencia afirma que hasta el momento sólo se ha
confirmado un deceso por esta enfermedad y fue en febrero

La falta de información entre los adoles-
centes sobre los métodos anticonceptivos,
así como una nula educación sexual de
parte de los padres y maestros propician
que muchas niñas resulten embarazadas,
principalmente durante sus estudios.
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Comienza la
colecta Teletón 
en Cancún

Cancún.- El Centro de Re-
habilitación Infantil (CRIT-
Teletón), beneficiará a 70
menores con capacidades di-
ferentes, por lo que anunció
los concursos “Atrévete a
Volar” y  “Atrévete a Vivir”,
que se llevarán a cabo como
parte de la colecta de 45 mi-
llones de pesos en beneficio
del CRIT.

Con dichas actividades,
se inició la recaudación de
fondos para el Teletón, con
el apoyo de los jóvenes, que
tendrán una participación
activa, en particular en el
centro de atención, donde de
enero a la fecha egresaron
más de 500 pacientes.

En el marco de la presen-

tación de “Atrévete a Volar”
que se efectuará en Cancún,
el próximo 25 de septiembre
del año en curso, se espera
tener la participación de mil
jóvenes, a fin de aprovechar
al máximo los temas que se

impartirán.
Se presentó el segundo

concurso “Atrévete a Vivir”,
que pretende activar al sec-
tor juvenil para que a través
de una forma sencilla, se les
enseñe a lograr sus metas y
sueños, al igual que cual-
quier persona de su edad.

En el CRIT,a través del
director José Ramón Quin-
tana, se informó que se re-
quiere de una buena inyec-
ción de recursos, de al me-
nos 45 millones de pesos al
año, para la atención de mil
pacientes durante 365 días,
en el Centro de Atención,
donde se tiene espacio para
70 pacientes con discapaci-
dad motora.

El CRIT y el DIF arrancarán actividades para recaudar recursos
a favor del Teletón, con el apoyo de mil jóvenes.

Dato

Por Ruth Sansores

Cancún.-  Alrededor de 56
menores permanecen en la
Casa de Asistencia Temporal
(CAT), cifra que se elevó du-
rante la temporada vacacional
que reciben apoyo persona-
lizado y profesional, gracias
al presupuesto que se asigna
para operar y donativos en
especie de particulares, como
kits a escolares y ropa.

En esta temporada de
inicio del ciclo escolar
2014-2015, los menores que

permanecen en el CAT re-
cibieron la donación en es-
pecie de una empresa par-
ticular de mochilas escola-
res, lo que iluminó el rostro
de los niños, al tener dónde
meter sus útiles escolares
cuando vayan a la escuela.

Recibieron la donación de
ropa y zapatos, que les per-
mite sobrellevar su situación
actual al interior de la Casa
de Asistencia Temporal en el
municipio de Benito Juárez.

Durante el tiempo que
permanecen en el lugar, re-

ciben la misma atención que
cualquiera de los otros niños
aunque el tratamiento que
reciben varía dependiendo
de su condición física y ca-
so, ya que le dan cobijo a
quienes fueron abandona-
dos o que fueron víctimas
de algún tipo de abuso.

Se brinda apoyo perso-
nalizado a cada menor, ade-
más de ayuda médica y es-
pecializada como el de psi-
cólogos, ya que la mayoría
tiene a cuestas una carga
emocional.

Niños del CAT reciben kits escolares y ropa

En el Centro de Asistencia Temporal en Cancún se dio cobijo a
56 menores, que reciben los beneficios de los patronos del lugar, que
les otorgan donaciones en especie, como mochilas, ropa y calzado.

La SEyC atendió 1,200 solicitudes de inscripción
Por Ruth Sansores

Cancún.- La Secretaría de
Educación y Cultura aten-
dió a mil 200 padres de fa-
milia que tocaron puertas
en los centros escolares
para obtener un lugar para
sus hijos en preescolar, al
no cumplir con las dispo-
siciones de preinscripción
que indica la Secretaría de

Educación federal.
Por problemas de tipo

económico o por llegar de
otro estado o municipio, no
atendieron el proceso de
preinscripción el pasado
mes de febrero, ni el de
inscripción del pasado 15
de agosto, sus hijos hasta
la primera semana no tení-
an un lugar en los centros
escolares.

La coordinación de Pla-
neación y Evaluación a
cargo de Ana Bertha Tru-
jillo Encalada, atendió a
900 padres de familia, en-
tre lunes y martes de la se-
mana pasada, que buscaron
un espacio para sus hijos,
para segundo y tercero de
kínder, tan sólo para el pa-
sado miércoles se repartie-
ron 300 fichas.

Las actividades se inician con la
realización de los concursos 
“Atrévete a Volar” y “Atrévete a Vivir”
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Por Ruth Sansores

Cancún.- En el Aeropuerto Inter-
nacional de Cancún se cierran fi-
las en beneficio de sus usuarios
para reducir los tiempos de espera
y hacer eficiente la revisión de
aduana y migración, ante las cons-
tantes quejas de los cónsules, en
particular el de Colombia.

El maltrato que algunos turis-
tas dicen padecer, alertó a los con-
sulados a garantizar que sus con-
nacionales reciban el mejor trato
durante el proceso de entrada en
el país, a través de la terminal aé-
rea de Cancún, que se distingue
por ser una de las puertas más im-
portantes del país.

Carlos Trueba Coll, director
general de Asur, precisó que dicha
situación era más recurrente en
años pasados, la incidencia de ca-
sos es mínima ya que se unen de
manera constante en beneficio del
turismo que arriba al aeropuerto
y el 2014, no es la excepción.

A fin de garantizar resultados
positivos, sin vulnerar los pro-

cedimientos reglamentados que
se realizan a todos los usuarios
del aeropuerto que ingresan al
país, se trabaja con el Instituto
Nacional de Migración y con
Aduanas, para mejorar los tiem-
pos en el servicio y evitar que
los extranjeros sientan que son

víctimas de algún tipo de abuso.
Los registros de Asur indican

que en últimas fechas no se tuvo
ninguna queja, ya que México tie-
ne leyes que se deben acatar en
materia de migración, y comercio
exterior, que ciertas naciones tie-
nen que cumplir al pie de la letra.

Reducen el tiempo de
espera en aeropuerto

En la terminal aérea se trabaja para mejorar los
tiempos de espera y revisión en coordinación con
los consulados, migración y aduana, en beneficio
de turistas de Colombia.

Para reforzar el control epidemioló-
gico del dengue y prevenir el virus
de “Chikungunya”, el lunes inició
en Poza Rica, Veracruz, la Segunda
Jornada Nacional Contra el Dengue,
que se lleva a cabo del 25 al 29 de
agosto, mediante actividades de pro-
moción y prevención de la salud. 

Con el lema “Escuelas sin Mos-
quitos, Niños sin Dengue”, inició la
jornada simultáneamente en 31 en-
tidades federativas, donde se visita-
rán 6.7 millones de viviendas, 70
mil 50 planteles educativos y 2 mil
500 escuelas incorporadas al Pro-
grama Escuela y Salud. 

Del 1 de enero al 18 de agosto se
registraron 9,971 casos confirmados
de dengue, 6,994 de fiebre por den-
gue y 2,977 de fiebre hemorrágica. 

En cuanto a defunciones, en el
mismo periodo se reportan 12 de-
cesos por este padecimiento, que
representa 63% menos de los que
se registraron a la fecha en 2013.

Con estas medidas, incluidos 23
sitios turísticos y 26 polos de desarro-
llo urbano de importancia económica
y alta concentración de población. 

Las actividades de promoción y
prevención del dengue en esta Se-
gunda Jornada Nacional, se des-
arrollarán en los planteles educati-
vos del nivel preescolar, básico, me-
dio superior y superior, viviendas,
edificios públicos, sitios de concen-
tración poblacional y entornos. 

Habrá participación intersecto-
rial y de la ciudadanía en general,
para prevenir la presencia del vector,
mediante actividades de control de
criaderos permanentes y temporales. 

Se realizarán, además, talleres de
capacitación sobre dengue y virus del
“Chikungunya” a docentes, alumnos,
madres, padres, comités y consejos
escolares de participación social.

*****
Destapar su naturaleza, tomarse unos
minutos para conectarse consigo
mismo y revivir aquellos momentos
que nos hicieron tan felices, es la pu-
blicidad con la que Coca-Cola Life®
se presenta en el país como una nue-
va opción de la compañía. 

Endulzada naturalmente con ex-
tracto de hojas de stevia y azúcar,
baja en calorías con 36 kcal por ca-

da 200 ml y con un gran y único sa-
bor. Como novedad, el color del
envase es verde. 

Las hojas de stevia contienen
una mezcla de sustancias que tie-
nen un sabor dulce intenso, 30 a 45
veces mas dulce que la sacarosa. Su
descubridor la encontró en el nores-
te de Paraguay. 

Lo usaban los guaraníes como
endulzante en su yerba mate. En ju-
nio del 2013, se lanzó por primera
vez en Argentina, en noviembre en
Chile, y este año en Gran Bretaña.
México en el tercer país en Améri-
ca Latina y el cuarto en el mundo
en dar a conocer esta nueva bebida.

****
El cambio climático y el aumento

de viajes con perros y gatos ha provo-
cado el incremento de enfermedades
producidas por garrapatas, pulgas y
mosquitos, algunas de ellas con con-
secuencias fatales para los animales
de compañía y de fácil transmisión en
seres humanos, destacó el doctor Ale-
jandro Sánchez, médico veterinario y
zootecnista por la UNAM. 

Este fenómeno está ocurriendo
en toda Latinoamérica, por lo que
urge desarrollar estrategias para
prevenir y controlar las enfermeda-
des ocasionadas por vectores. 

En el marco del Congreso Veteri-
nario en León, Guanajuato, el próxi-
mo 4 de septiembre se llevará a cabo
la 2º Conferencia Latinoamericana
sobre este problema, organizada por
la división de Salud Animal de Bayer
HealthCare, con el objetivo de que
expertos compartan conocimientos y
experiencias con la comunidad médi-
ca veterinaria de Latinoamérica en
prevención y control de enfermeda-
des en mascotas, provocadas por ga-
rrapatas, pulgas y mosquitos. La con-
ferencia será transmitida en vivo vía
internet desde México, para toda La-
tinoamérica (previo registro gratuito
en la dirección www.cvbd.mx), el 4
de septiembre a partir de las 09:00
horas, donde expertos internaciona-
les expondrán información clave so-
bre las enfermedades transmitidas
por vectores.

elros05.2000@gmail.com

CÁPSULAS DE SALUD
-Segunda Jornada Nacional contra el Dengue
-Bebida endulzada con extracto de hojas de stevia
-Cambio climático provoca enfermedades a mascotas

Las actividades de promoción
y prevención del dengue en es-
ta Segunda Jornada Nacional,
se desarrollarán en los plante-
les educativos del nivel prees-
colar, básico, medio superior y
superior, viviendas, edificios
públicos, sitios de concentra-
ción poblacional y entornos 

POR ELSA
RODRÍGUEZ OSORIO

Chetumal.- La  Asociación Mexicana de Mu-
jeres Empresarias aseguró que el aumento de
hechos delictivos y la falta de circulante en la
capital del estado, perjudicó a las mujeres em-
prendedoras que atraviesan por una situación
económica complicada.

Lo anterior fue expresado por la  presidenta
local de la Asociación, Georgina Santín As-
cencio, quien dijo que incluso algunas socias
han cerrado sucursales para enfocarse a un
solo local con la finalidad de disminuir los
gastos de operación y evitar dobles gastos en
materia de seguridad.

La empresaria manifestó  que  en estos mo-
mentos los comercios mantienen deudas de-
bido a que muchos se resisten a cerrarlos y
han preferido resistir en espera de que la si-
tuación mejore.

Refirió que el número de afiliadas se ha man-
tenido con 75 socias, un padrón que no ha dis-
minuido, pero tampoco ha crecido debido a la
situación económica en la zona sur y a la ola
de inseguridad de los últimos meses.

Por lo pronto empezaron a solicitar finan-
ciamiento y créditos para reforzar la seguridad
de sus negocios ante el repunte de robos y asal-
tos que se registran en el sur de Quintana Roo.

Inseguridad complica la situación de empresarias

Las mujeres empresarias de Chetu-
mal han  intensificado sus medidas de
seguridad en sus negocios y en algunos
de los casos a cerrar sus sucursales para
disminuir los gastos de contratación de
personal.

La administración de la terminal aérea hace
eficiente la revisión aduanal y migratoria
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La Arquidiócesis consideró que las
manifestaciones públicas a favor de
delincuentes son producto de la inti-
midación de los grupos criminales a la
ciudadanía y del dinero capaz de com-
prar voluntades”. La Iglesia católica
dijo que “hemos llegado a la decaden-
cia moral.

La pregunta, ahora, sería si ya llega-
mos al límite que nos coloque en la de-
cadencia moral, pues en distintas cabe-
ceras municipales de Sinaloa hubo ma-
nifestaciones de apoyo a Joaquín “El
Chapo” Guzmán.

Personalmente creo que no. Aun-
que también veo que no nos falta
mucho para convertirnos en el “país
de cínicos” que augurara en su mo-
mento José López Portillo cuando
era presidente.

Pero de ahí a intentar convertir a
Guzmán Loera en un capo de culto, co-
mo lo fue en su momento Pablo Esco-
bar Gaviria para la sociedad más pobre
de Colombia, creo que todavía hay una
gran distancia.

Aunque hay paralelismos. Uno de
ellos, el más destacado, ubica a Esco-
bar —en palabras de Rafael Croda—
como un personaje que “para las au-
toridades colombianas y para el mun-
do era un asesino sin escrúpulos, el
jefe de un poderoso cártel que puso
en jaque al Estado. Para los habitan-
tes de los barrios más pobres de Me-
dellín, en cambio, el capo fue un be-
nefactor a quien rinden culto y al cual
han convertido en un santo, como
ocurrió con Jesús Malverde en Sina-
loa. A 20 años de la muerte del pa-
trón, su tumba es ahora un lugar obli-
gado de peregrinación.

Algo así sucedió con el edificio de
departamentos sobre la mazatleca ave-

nida del Mar, donde fue reaprehendido
“El Chapo”. Lo han convertido en un
sitio turístico, ante el cual los pasean-
tes y los lugareños se toman fotografí-
as. ¿Es esto muestra de la decadencia
moral? 

Primero lo tomaron a broma. Lue-
go, Mario López Valdés “Malova”, di-
jo haber sido sorprendido. Ahora, las
dizque autoridades sinaloenses infor-
man que se investigó la identidad de
los organizadores de las mar-
chas que en Culiacán, Guamú-
chil y Salvador Alvarado orga-
nizaron los seguidores y, su-
puestamente, los familiares de
Guzmán Loera. ¿Sorprendido
el gobernador?

Por supuesto. Su ausencia de
los asuntos políticos de su esta-
do es más que manifiesta. Sus
intereses están en otra parte,
muy lejos del Palacio de Go-
bierno en Culiacán.

López  Valdés, en efecto, ha
sido muchas veces señalado
cual beneficiario de los favo-
res económicos que “El Cha-
po” prodigó a cuanto político
venal encontró en su camino
de ascenso al sitio de “más
buscado del mundo”. Hay
quienes apuntan, incluso, que
la campaña del contendiente
priísta de “Malova”, Jesús
Vizcarra, fue saboteada por
los delincuentes, tras pactar
con quien, gracias a ello, aho-
ra cobra como gobernador. No
hay culto al capo.

Hay ausencia de gobernabi-
lidad en una entidad que es —
viendo las imágenes en las
cuentas de Twitter de los ju-
niors de los capos—, algo así
como el patio de juegos de los
criminales más buscados y sólo
casualmente encontrados.

¿Esa ausencia de gobernabi-
lidad, entonces, también es pac-
tada con los narcos? ¿O es sólo
producto de la indolencia del
sorprendido “Malova”?

Lo sorprendió el operativo
que llevaron a cabo las fuerzas
federales en Culiacán por la
captura de “El Chapo”.

Dice estar sorprendido por la

marcha “de apoyo”  al delincuente. Y
aunque para nosotros ya nada de esto es
sorpresa, también vale preguntar ¿qué
otra cosa sorprenderá a “Malova”?

Índice Flamígero: En aquel edito-
rial del órgano católico “Desde la Fe”,
también se leía que “para la Iglesia es
claro que las manifestaciones ‘espontá-
neas’ a favor de los delincuentes se ex-
plican más bien por las presiones de los
mismos criminales hacia la sociedad
que la intimida para que se manifieste
contra las fuerzas del orden”.

www.indicepolitico.com
pacorodriguez@journalist.comPOR FRANCISCO

RODRÍGUEZ

ÍNDICE POLÍTICO
Decadencia

Aunque hay paralelismos.
Uno de ellos, el más
destacado, ubica a Escobar
—en palabras de Rafael
Croda— como un personaje
que “para las autoridades
colombianas y para el
mundo era un asesino sin
escrúpulos, el jefe de un
poderoso cártel que puso en
jaque al Estado 
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El director general del Banco-
mext, Enrique de la Madrid Cor-
dero, dijo que desde el inicio de su
mandato, el presidente Enrique
Peña Nieto se planteó “trabajar
por un México próspero y una
economía abierta, promotora del
comercio mundial y garante de la
inversión extranjera”.

Y en este contexto, señaló que
“hoy en día el comercio interna-
cional es uno de los motores fun-
damentales del crecimiento de la
economía mexicana, ya que ge-
nera una derrama económica im-
portante para el país y uno de ca-
da cinco empleos está vinculado
con las exportaciones. ¡ Además
las empresas que exportan son
más estables, invierten más en
capacitación y desarrollo, y pa-
gan salarios en promedio 30%
más elevados que el resto de las
que operan en el país. 

Durante el foro “Reformas en
acción: alianza Pyme”, realizado
por la Secretaría de Hacienda en la
ciudad de Querétaro, el funciona-

rio recalcó que por ello el gobier-
no de la República, a través de la
institución que dirige, promueve y
financia el comercio internacional,
fomenta las inversiones de Méxi-
co hacia el resto de las naciones y
complementa las inversiones del
mundo hacia México. 

Ante el titular de Hacienda,
Luis Videgaray; el gobernador
del Estado, José Calzada Roviro-
sa; el presidente ejecutivo de
Banco Santander, Marcos Martí-
nez Gavica; el alcalde de Queré-
taro, Roberto Loyola Vera; el se-
cretario de desarrollo sustentable
de la entidad, Marcelo López
Sánchez, y del director general
de Nacional Financiera, doctor
Jacques Rogozinsky, De la Ma-
drid Cordero destacó:

“En lo que va de la presente ad-
ministración, el saldo total de cré-
dito pasó de 79 mil millones de
pesos en diciembre del 2012 a 121

mil 907 millones de pesos al 21 de
agosto de 2014,  esto es un creci-
miento del 54% en dicho período,
y que significa un derrame  de cré-
dito directo e inducido por 229 mil
312 millones de pesos.”

PROGRAMA DE 
GARANTÍAS

En cuanto al Programa de Garan-

tías Nacionales de Bancomext,
mencionó que éste fue concebido
para facilitar el acceso al finan-
ciamiento de las pequeñas y me-
dianas empresas a través de la
banca comercial en apoyo a to-
das las actividades y proyectos
relacionados con el comercio ex-
terior, tales como exportadores
directos o aquéllos que lo hacen
de manera indirecta al ser prove-
edores de las grandes empresas
exportadoras. 

Igualmente apoya la importa-
ción de maquinaria y equipo, a las
actividades generadoras de divi-
sas, tales como el turismo.

Es importante mencionar,
agregó, que dicho programa se
ha visto beneficiado del apoyo
del Instituto Nacional del Em-
prendedor (Inadem), ya que una
parte importante de su presu-
puesto se destina precisamente a
apoyar estas garantías de la ban-
ca de desarrollo.

De la Madrid Cordero hizo
hincapié en que con el Programa
de Desarrollo de Pymes del Sector
Automotriz, se otorgará crédito a
empresas proveedoras estratégicas

TIER 1, 2 y 3  en montos que van
de 8 hasta 40 millones de pesos,
con tasas tope de 4.5% en dólares
y 7% en pesos y con plazos de uno
hasta 10 años.

Las empresas pyme contarán
además con beneficios adiciona-
les, como el establecimiento de
cartas de crédito, financiamiento
y descuento de las mismas, ade-
más de tener acceso a servicios
bancarios internacionales y a la
información sobre oferta expor-
table que les ofrece el  Portal
Santander Trade.

En otra parte de su interven-
ción, dijo que la alianza con Ban-
co Santander México no es casual. 

Ellos son el banco número
uno en el Programa de Garantías
con una participación mayor al
20% del total del programa y
gracias a la adecuada estructura
operativa que trabajamos con-
juntamente con Santander, no
hemos tenido siniestro alguno de
las garantías otorgadas. Son un
verdadero caso de éxito y ejem-
plo a seguir.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
México, garante de la inversión

POR LUIS MUÑOZ

En lo que va de la presente
administración, el saldo total
de crédito pasó de 79 mil mi-
llones de pesos en diciembre
del 2012 a 121 mil 907 millo-
nes de pesos al 21 de agosto
de 2014,  esto es un creci-
miento del 54% en dicho pe-
ríodo, y que significa un de-
rrame de crédito directo e in-
ducido por 229 mil 312 millo-
nes de pesos.”

Por Emilio Carrasco Hernández

Cancún.-Con la reformulación del Pro-
grama de Desarrollo Urbano de Benito
Juárez la Zona Hotelera perderá áreas
verdes y de manglar, denunció la regi-
dora Nadia Santillán Carcaño, quien dijo
que proyectos como Puerto Cancún, Bay
View Grand y Punta Nizuc podrán afec-
tar a los manglares.

Durante la VIII Sesión de cabildo de
Benito Juárez ratificó su rechazo a la re-
formulación del Programa de Desarrollo
Urbano de Benito Juárez (PDU) 2014 –
2030 al considerar que favorece la co-
rrupción, beneficia el interés de particu-
lares, promueve la sobredensificación
de manera discrecional, permite la cons-
trucción de viviendas de 32 metros cua-
drados y atenta contra áreas protegidas.

Santillán Carcaño demostró que exis-
tieron vicios de origen, que van desde
la revocación del PDU 2013 – 2030 has-
ta la elaboración de un documento “a
modo” para autorizar y modificar usos
de suelo de predios.

Refirió que de  poco sirvió la consulta

pública convocada pues no incorporaron
las propuestas  de colegios. 

“¿De qué sirven que los colegios de
arquitectos, de ingenieros, que hagan

observaciones, si la autoridad no incor-
pora sus propuestas ni hace mención al-
guna de las razones por las cuales en su
caso han sido desechadas? “.

Alertan de afectaciones
a manglares de Cancún

Solidaridad.- Durante la
XXIII sesión de cabildo, se
aprobó la propuesta de ga-
rantizar a los estudiantes
transporte gratuito hasta la
universidad, que les permita
reducir sus gastos y llegar
a tiempo a sus clases.

En la sesión se autorizó
otorgar en comodato dos
autobuses de pasajeros a la
empresa TUCSA S.A. de
C.V. para prestar el servicio
de manera gratuita a los es-
tudiantes.  El ayuntamiento
ha generado los acuerdos
con la finalidad de que la
comunidad estudiantil sea
favorecida con un transporte
público de manera continua,

eficiente, oportuna, perma-
nente y gratuita.

El acuerdo prevé un con-
trato de comodato de los ve-
hículos que serán utilizados
únicamente para el servicio
de transporte gratuito de di-
chos estudiantes. Los regi-
dores  votaron a favor del
Instituto del Deporte los de-
rechos de afiliación de la
Segunda y Tercera División
Profesional de Futbol de la
Federación Mexicana de
Fútbol Asociación, A.C, del
“Inter Playa del Carmen”,
a fin de dotarlo de mayores
elementos para el desarrollo
de los jugadores y satisfac-
ción a los aficionados.

Avalan dar transporte
gratuito a estudiantes

La zona hotelera perderá importantes áreas verdes debido
a que en el PDU se permite ocupar hasta un 30 por ciento
los predios de palmar, otorgados a desarrollos dentro de la
zona de manglares de Nichupté en la tercera etapa de la zona
turística.

Proyectos como Puerto Cancún, Bay View Grand 
y Punta Nizuc podrán dañarlos, afirma regidora

A través del cabildo se generaron los
acuerdos con las instituciones de educación
superior y la empresa de autotransporte
TUCSA.
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POLÍTICA SPOT
El tremendo IEDF

Una a una, instituciones que de-
muestran que no sirven para nada,
y esta vez fue el turno del Instituto
Electoral del Distrito Federal.

Antes que haber hecho el traba-
jo sucio de exonerar a Cuauhtémoc
Gutiérrez, el IEDF debió declarar-
se incompetente de manejar el ca-
so, dado la evidentemente escasa
investigación por parte de su Uni-
dad de Fiscalización sobre si el en-
tonces dirigente usó recursos pú-
blicos asignados al PRI para gas-
tarlos en mujeres.

Es de escándalo que haya sido
su propia consejera presidenta,
Diana Talavera, la que ventilara pú-
blicamente que la investigación del
órgano fiscalizador no haya sido
exhaustiva, razón por la cual ella
votó en contra -no así el resto de los
consejeros- de la resolución respec-
tiva que favoreció al ex líder.

La propia resolución, expuso la
presidenta del Instituto Electoral ca-
pitalino, “señala que no se pudieron
obtener todos los elementos en vir-
tud de que el partido no tenía en los
mejores términos la información”.

Cómo es posible que estando en
conciencia de que “no se obtuvie-
ron todos los elementos” para sa-
tisfacer una investigación y que ha-
biendo encontrado un “desorden
administrativo del PRI que sí se va
a sancionar, pero posteriormente”,
la mentada Unidad de Fiscaliza-
ción y los consejeros del IEDF se
hayan atrevido a darle una carta de
buena conducta al ex dirigente evi-
denciado por una investigación pe-
riodística impecable del equipo de
Carmen Aristegui.

Pero sí es posible por conseje-
ros como Noemí Luján, quien votó
a favor. Su mentalidad lo dice todo.
A ella no le importa el que no se
haya investigado exhaustivamente
ni que se toparan con un desorden
administrativo que les hizo imposi-
ble saber si se desviaron o no re-
cursos de un partido político para
fines distintos a los de este partido.

Una de sus respuestas es “a mí
me gustaría que los partidos tuvie-
ran sus finanzas en orden, me gus-
taría que las víctimas denuncia-

ran... sin embargo, pues no es posi-
ble dadas las condiciones en las
cuales se hizo la investigación lle-
gar a la verdad y nada nos dice que
prorrogar el tiempo lo vaya a per-
mitir; además, si lo hacemos, esta-
mos violentando nuestros propios
plazos que establece la ley”.

O sea, que a la mentada conse-
jera le valió gorro no llegar a la
verdad para al final exonerar a
Cuauhtémoc Gutiérrez. Habla co-
mo si no diferenciara lo bueno de
lo malo. Pero se justifica diciendo
que en el IEDF “somos una institu-
ción electoral de carácter adminis-
trativo”,  “nosotros no podemos ser
una institución justiciera”, por que
la carta de buena conducta extendi-
da es “resultado de un procedi-
miento de investigación que se ins-
tituyó en el Instituto Electoral, en
donde se cubrieron los plazos... so-
mos una institución que se ajusta a
los procedimientos y en función de
eso, el resultado que se obtuvo es
que no había elementos para poder
proceder en contra del acusado”. 

Hay una suerte de inmoralidad
burocrática cuando se dice que hay
que cumplir por cumplir aunque el
resultado sea malo. Eso es lo que es-
tá diciendo una consejera que no me-
rece serlo. Sus dichos, su mentali-
dad, son la viva expresión del “ahí se
va”, del “salga como salga”. “Nos-
otros somos una institución que debe
ajustarse a los procedimientos lega-
les y ésos se cubrieron”.

El problema es que el asunto
puede tener otras implicaciones, no
sólo el de consejeros que piensen
cerradamente como burócratas que
sólo miran al reloj checador. Ayer
mismo, un diputado local del PAN,
Federico Döring, introdujo la sos-
pecha de que “alguien cabildeó
con los consejeros del DF”. 

Son tiempos de amoralidad, por
decir lo menos. Döring plantea este
dilema: “Si la queja la presenta el
PRD y 5 de los 7 (consejeros) fueron
propuestos por el PRD (y Movimien-
to Ciudadano), yo ya no entiendo
quién cabildeó o a favor de quien”. 

maganapalace@ yahoo.com.mx

Eso es lo que está dicien-
do una consejera que no
merece serlo. Sus dichos,
su mentalidad, son la viva
expresión del “ahí se va”,
del “salga como salga”.
“Nosotros somos una ins-
titución que debe ajustar-
se a los procedimientos le-
gales y ésos se cubrieron”Reynosa, Tamps.- A más de 100

días de la puesta en marcha de la
Estrategia de Seguridad en el Es-
tado, Tamaulipas ha recibido casi
nueve mil denuncias ciudadanas,
lo que contribuyó a que la entidad
pasara del lugar 21 al tercero a ni-
vel nacional en esta tipo de parti-
cipación.

El secretario de Goberna-
ción, Miguel Ángel Osorio
Chong, junto al gobernador Egi-
dio Torre Cantú, encabezó ayer
en Reynosa la Sexta Reunión
del Gabinete de Seguridad Na-
cional en las instalaciones del
Parque Cultural.

El secretario de Gobernación
refirió que gracias a la participa-
ción ciudadana, en Tamaulipas se
han tenido avances en el combate
a la inseguridad.

“Un dato que nos llamó mucho
la atención, es que sigue creciente
la participación de la ciudadanía,
muy importante la colaboración y
desde aquí mandarle un mensaje
a todos”, dijo.

Manifestó que las más de 8 mil
900 denuncias que se han encon-
trado a partir del 13 de mayo, fe-

cha en la que inició la estrategia
de seguridad en Tamaulipas, a la
fecha, el 97 por ciento han sido in-
vestigadas y han servido para dar
con delincuentes.

“Las que nos quedan son pocas
y es que son las de los últimos días
o algunas que llevan una evalua-
ción, una investigación más pro-
funda en su proceso, pero estamos
en un 97.8 de eficiencia en aten-
ción a todas estas denuncias y si-
gue avanzando Tamaulipas en su
participación, estaba en el lugar 21
y hoy está en tercer lugar en este
proceso de participación”, dijo.

Felicitó a la ciudadanía y a las

instituciones de seguridad, pues
“habla de confianza que está re-
gresando a los ciudadanos en sus
corporaciones y seguiremos ade-
lante y tenemos el compromiso
firme, claro, abierto de que toda
denuncia habrá de ser investigada
y habrá de llegarse hasta sus últi-
mas consecuencias”.

Explicó que llegan denuncias
a todas las regiones y de todo tipo,
incluso de violencia intrafamiliar,
pero también las hay que denun-
cias al crimen organizado y que
gracias a ellas hemos podido dar
con objetivos fundamentales.

Miguel Ángel Osorio anun-
ció que en fechas próximas apli-
carán mecanismos que permitan
reactivar al sector económico,
pues reconoció que no se puede
avanzar en seguridad si no se
fortalece la económica y vice-
versa, “van de la mano”.

Reiteró que el compromiso
del presidente de la República,
Enrique Peña Nieto, es el de
brindar diferentes respaldos a
esta entidad, entre ellos el eco-
nómico, a fin de poder recitarlo
y avanzar en el rubro.

Miguel Ángel Osorio
anunció que en fechas

próximas aplicarán meca-
nismos que permitan re-

activar al sector económi-
co, pues reconoció que no
se puede avanzar en se-
guridad si no se fortalece
la económica y viceversa,

“van de la mano”

Tamaulipas avanza
contra inseguridad:
Osorio Chong

Preside reunión de gabinete

Dato

El secretario de Gobernación señala que
es importante la participación ciudadana
para disminuir el índice delictivo

POR JUAN
MANUEL MAGAÑA

Reynosa, Tamps.- El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, presidió
en esta ciudad la Sexta Reunión del Gabinete de Seguridad Nacional.
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Se mantiene expectativa de crecimiento económico de 2.7

El secretario de Hacienda,
Luis Videgaray Caso, sostuvo
que para el próximo año no
habrá la propuesta de nuevos
impuestos. “El Presidente va
a cumplir el compromiso de
no proponer nuevos impues-
tos, de no proponer incremen-
to a los impuestos existentes
y por supuesto de no eliminar
ningún beneficio fiscal para
ningún contribuyente”. 

También reiteró que una
serie de análisis técnicos, apo-
yados en información propor-
cionada por el INEGI, man-
tienen una expectativa de cre-
cimiento económico de 2.7

por ciento para la economía
del país para este año.

“La información más re-

ciente que dio a conocer el
INEGI sobre el crecimiento
del Producto Interno Bruto
fue mejor de lo que se espe-
raba por el mercado, mejor
de lo que esperaba el Banco
de México, y confirma desde
el punto de vista del análisis
técnico de la Secretaría de
Hacienda que nuestra estima-
ción es de 2.7 por ciento para
este año”, detalló Videgaray
Caso.

Sostuvo que en el contexto
de otras economías, la pro-
yección de un crecimiento del
2.7 por ciento del PIB no es
mala, pero reconoció que si-

gue por debajo del potencial
que tiene México, aunque
destacó que las reformas im-
pulsadas por el presidente de
la república ya sentaron las
bases para un crecimiento sig-
nificativamente mejor en los
años por venir.

El titular de la Secretaría
de Hacienda y Crédito Públi-
co fue entrevistado en Queré-
taro sobre la propuesta de pre-
supuesto de ingresos y egresos
que se propondrá al Congreso
de la Unión, donde prefirió no
revelar detalles hasta que no
sea entregada a los diputados
federales.

No habrá nuevos impuestos
en 2015, reitera Videgaray

El titular de la Secreta-
ría de Hacienda y Crédito
Público fue entrevistado

en Querétaro sobre la
propuesta de presupues-
to de ingresos y egresos
que se propondrá al Con-

greso de la Unión, en
donde prefirió no revelar
detalles hasta que no sea
entregada a los diputa-

dos federales

Dato

El secretario de
Hacienda, Luis
Videgaray Caso,
reiteró que en el
resto del sexenio no
habrá más ni
mayores impuestos.

ACTA PÚBLICA
Cobro enmascarado al

trabajo doméstico

En el 2011, cuando el salario mínimo era menor a
los 53 pesos, leí un artículo de Ileana Moreno Ra-
mírez, que en su calidad de becaria de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación, pretendía no
sólo reivindicar el salario que reciben sobre todo
las trabajadoras domésticas en México, sino tam-
bién la opción voluntaria de quienes las contratan
para inscribirlas al rubro de la seguridad social, a
ellas e incluso a sus familiares.  

¿Por qué me atrapó Moreno Ramírez? Por su
cita introductoria, no hay duda. “Recuerdo que
una tarde, como oyera un leve ruido en el cuarto
vecino al mío, pregunté en voz alta: “¿Quién anda
por ahí?”. Y la voz de una criada recién llegada de
su pueblo contestó: “No es nadie señor, soy yo”,
de Octavio Paz en el “Laberinto de la Soledad”.

Luego, en su investigación, la becaria Moreno
dejaba en claro que el salario que recibían las tra-
bajadoras domésticas violentaba incluso el artí-
culo 123 constitucional, pues con la paga que re-
cibían –y aún muchas reciben--, no pueden ni si-
quiera cubrir de manera digna sus necesidades
alimenticias, mucho menos las de otra índole,
aun cuando se marcan en la Constitución.

Pero ahora, el aseguramiento al Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS) de las trabajadoras
domésticas, no será más voluntario por parte de
los llamados patrones, éstos tendrán, de acuerdo a
la nueva legislación otorgarles seguridad social e
imagino que muchas otras prestaciones más.

Pero no nos confundamos.  Todo parte del pro-
yecto por incorporar a todos quienes tienen una acti-
vidad económica aun en la informalidad, al sector
formal de la economía.  Porque seguro entonces, los
empleadores o llamados patrones, también solicita-
rán a quienes contraten para realizar las tareas de
sus casas u oficinas, les expidan un recibo de hono-
rarios, mismo que se pueda presentar ante el órgano
recaudador y de igual forma entonces, los y las tra-
bajadoras domésticas, tendrán que tributar al fisco.

Parece que la reforma fiscal va por todos.  No
importa que se aduzcan derechos humanos y con-
diciones dignas de trabajo para recaudar igual, de
los más desposeídos.  De esos que se ven en el
espejo y no ven nada, porque les han hecho creer
que no valen nada.  

Acta Divina…Las personas que se desempe-
ñan en labores de limpieza, elaboración de ali-
mentos y demás tareas domésticas deberán que-
dar inscritas, obligatoriamente en el IMSS, según
publicó el organismo en el “Diario Oficial de la
Federación”. Lo anterior conforme al acuerdo re-
lativo a la autorización del pago bimestral de las
cuotas a cargo del patrón persona física por el
aseguramiento de los trabajadores domésticos.

Para advertir…Las trabajadoras domésticas
nunca han sido menos. Sólo hay quienes en ellas
depositan su propia pequeñez.

actapublica@gmail.com

Pero ahora, el aseguramiento al Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS) de las
trabajadoras domésticas, no será más vo-
luntario por parte de los llamados patrones,
éstos tendrán, de acuerdo a la nueva legis-
lación otorgarles seguridad social e imagi-
no que muchas otras prestaciones más.

POR CLAUDIA RODRÍGUEZ

En el próximo presupuesto no se eliminará ningún
beneficio fiscal ni se crearán nuevos gravámenes
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EN LA CÁMARA DE Diputados
no hubo tanta bronca, el perredista
Silvano Aureoles será el nuevo
presidente de la Mesa Directiva. 

Repartirá el pastel con Aleida
Alavez que se quedó en el camino
pero quiere ser vicepresidenta ca-
maral en tanto que Agustín Alonso
Raya quedará al frente de la frac-
ción parlamentaria amarilla. To-
dos contentos.

En el Senado, por el contrario,
las cosas no iban tan bien. A ma-
nera de presión ayer un grupo de
senadores, encabezado por Dolo-
res Padierna y Alejandro Encinas,
empujaban para que Emilio Gam-
boa y José Luís Preciado, acepta-
ran a Miguel Barbosa Huerta co-
mo nuevo presidente del Senado. 

Con los dientes de fuera decían
que no, que hasta el momento ni
los priístas ni los panistas se habí-
an opuesto a su petición pero por
eso de que no te entumas, pues les
pedían “respetuosamente” cumplir
un acuerdo parlamentario firmado
en los tiempos del soberbio Ernes-
to Cordero Arroyo.

Muy serios los “neo-revolucio-
narios”, liderados por la Padierna,
a quien su esposo René Bejarano
(conocido como el “Señor de las
Ligas”) le arruinó su currículum
por aquello de los cuantiosos re-
cursos entregados por el “Che
Ahumada”, presentaron un docu-
mento en donde exponen que “la
base de una práctica parlamentaria
democrática se sustenta en el cum-
plimiento de los acuerdos entre las
fuerzas políticas que la integran,
en este sentido consideramos que
es un imperativo cumplir el acuer-
do de que el PRD asuma la Presi-
dencia de la Mesa Directiva un
año de cada Legislatura.

Segundo –señalan—, el PRD
ha demostrado tener la capacidad,
madurez y responsabilidad nece-
sarias para asumir funciones de
Estado cuando así se ha requerido.
Nuestro Grupo está listo para con-
ducir, un vez más,  los trabajos de
la Cámara de Senadores en las im-
portantes funciones constituciona-
les, legales, políticas y sociales
que desempeña”.

Y en efecto en base al supuesto
acuerdo tendrían razón. Solo falta
que PRI y PAN no les quieran co-

brar la factura por su oposición a
la reforma energética y por su ne-
cedad de llevar este tema a una
consulta pública. 

De todas formas en la demo-
cracia gana el 50 por ciento más
uno y será la mayoría la que deter-
mine si Barbosa va a o no la presi-
dencia del Senado. El propio Pre-
ciado, cual moderno Pilato, afirmó
ayer que respaldarían al PRD para
que cumpla sus objetivos; sin em-
bargo, si la fracción mayoritaria,
el PRI, quiere la presidencia, se
respetará lo que diga. Vaya pues.

INDISCUTIBLE QUE EN LA
nueva reforma que ya se prepara
desde el Ejecutivo Federal, la del
sector agropecuario, a cargo de
Enrique Martínez y Mirtínez, el
crédito será punta de lanza. 

Desatar ese nudo gordiano,
romper el círculo vicioso que por
décadas tiene amarrados a los
hombres del agro, será difícil tarea
si se toma en consideración que la
poca oferta de créditos y lo eleva-
do de las tasas de interés de los
mismos, por parte de la banca co-
mercial ha provocado que muchas
personas del sector primario de-
pendan de recursos públicos para

continuar produciendo. 
Ante ello, el senador Fran-

cisco Salvador López Brito se-
ñaló que el acceso a créditos
blandos es necesario para lograr
la renovación del campo mexi-
cano y obtener una mayor renta-
bilidad del mismo. 

Sin embargo, eso no es todo,
los apoyos del gobierno deben ir
acompañados de otra serie de polí-
ticas públicas que pongan los me-
dios necesarios para provocar el
desarrollo, estimulen la produc-
ción, la inversión y la productivi-
dad de los segmentos más impor-
tantes de los sectores agropecua-
rio, pesquero y acuícola. Afortuna-
damente reconoció que gracias a
la reforma financiera que aprobara
el Congreso de la Unión en enero
pasado, es posible la reducción a
las tasas de interés para créditos
que se otorguen al sector agroali-
mentario y pesquero, así como el
incremento de su cantidad, am-
pliación de plazos de pago y la  re-
ducción de garantías, que otorgará
la Financiera Nacional de Des-
arrollo Agropecuario, Rural, Fo-
restal y Pesquero. 

jvelazquez_1999@yahoo.com

PICOTA
Senado en manos de la mayoría

POR JORGE VELÁZQUEZ

INDISCUTIBLE QUE
EN LA nueva reforma
que ya se prepara desde
el Ejecutivo Federal, la
del sector agropecuario,
a cargo de Enrique
Martínez y Mirtínez, el
crédito será punta 
de lanza. 

Desastre ambiental en
Sonora, el peor de la minería

Dato

La empresa minera Grupo
México es responsable del de-
rrame de sulfato de cobre que
contaminó los ríos Bacanuchi
y Sonora, por lo que deberá
resarcir los daños al medio
ambiente y a la salud de la po-
blación, informó la Secretaría
del Medio Ambiente y Recur-
sos Naturales (Semarnat).

En conferencia de prensa,
el titular de la dependencia,
Juan José Guerra Abud expli-
có que de acuerdo con las pri-
meras inspecciones y moni-
toreo del caso, el derrame fue
producido por una falla en el
amarre de un tubo de polieti-
leno y no por las lluvias.

El derrame de 40 millones
de litros desechos peligrosos
en Sonora de la empresa Bue-
navista del Cobre de Grupo
México sería el peor desastre
ambiental de la industria mi-
nera del país, manifestó Gue-

rra Abud. El funcionario dijo
que podría ser multada con
miles de millones de pesos y
tendrá la obligación de reme-
diar el sitio dañado.

Sin embargo, explicó que
a pesar del desastre ambien-
tal, la empresa no puede ser
clausurada ni siquiera tempo-
ralmente, sólo se puede cerrar
el área donde se desbordaron
los residuos y sólo la Secre-
taría de Economía puede re-
tirar la concesión.

En la presentación del In-
forme de acciones del go-
bierno federal en atención al
derrame de sulfato de cobre
acidulado en los ríos Baca-
nuchi y Sonora, estuvieron
presentes los titulares de la
Comisión Nacional del
Agua, de la Procuraduría Fe-
deral de Protección al Am-
biente y de la Comisión Fe-
deral para la Protección con-

tra Riesgos Sanitarios.
Guerra dijo que “no se

puede frenar la actividad eco-
nómica. Cuando se cumple
con las normas ambientales.
Tuvieron un descuido que
causó el daño ambiental, el
país tiene que crecer econó-
micamente, no vamos a per-
mitir que una empresa deje
de ser sancionada en los tér-
minos que marca la ley”.

En tanto, la comisión es-
pecial para dar seguimiento
a la situación generada por
el derrame de diversas sus-
tancias contaminantes en el
río Sonora, consideró “me-
dular suspender las activi-
dades de la mina Cananea
operada por Grupo México,
hasta en tanto se evalúen los
daños y se garantice su re-
sarcimiento, así como una
indemnización a toda la po-
blación afectada”.

Comenzó el recuento de los daños generados por la minera
Grupo México, en Sonora, con declaraciones de Semarnat.

Es vital suspender su actividad, estiman legisladores
Sin embargo, explicó

que a pesar del desastre
ambiental, la empresa no
puede ser clausurada ni
siquiera temporalmente,
sólo se puede cerrar el

área donde se desborda-
ron los residuos y sólo la
Secretaría de Economía

puede retirar la concesiónDebe resarcir daños al medio ambiente  y la salud de la
población: Semarnat; no puede cerrar ni temporalmente
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DE PE A PA
Vampiros

¿Puede usted creer que
haya jóvenes y viejos mexi-
canos que desconocen que
Texas perteneció a México
hasta 1836?

Lamentablemente los
hay, y muchos, y es que la
historia que el gobierno nos
ha recetado a los mexica-
nos, es una historia chafa,
sesgada, falsa y perversa. Y
si a eso le agregamos que en
la última década tuvimos un
presidente que recomenda-
ba a los mexicanos: “¡No le-
an!”, llegaremos a la con-
clusión de que estamos en
ayunas en cuanto a la histo-
ria de México y el mundo.

Y no hay que olvidar que
la historia es la memoria de
los pueblos, y un pueblo sin
historia es un pueblo sin
memoria. ¡Qué triste!

Y también jóvenes uni-
versitarios me han pregun-
tado, ¿cuál es el origen de
los grupos racistas, xeno-
fóbicos y extremistas que
hay en EU, pero principal-
mente en Texas, y que si-
guen siendo el azote de los
mexicanos?

En 1859, el rico terrate-
niente mexicano, Juan Ne-
pomuceno Cortina, afinca-
do en Texas, -no confundir
con Nepomuceno Almonte,
que fue un traidor a la pa-
tria-, se levantó en armas en
San Antonio, después de
que un alguacil de Browns-

ville, le propinaba a uno de
sus peones una paliza que lo
dejó medio muerto.

Al ver la escena, Nepo-
muceno Cortina, en defensa
propia, le pegó al alguacil
un balazo en un brazo. Más
tarde, las autoridades le fin-
caron cargos por intento de
asesinato, por lo cual, Ne-
pomuceno Cortina armó a
un grupo de unos 500 mexi-
canos, y se declaró en pie de
guerra con la siguiente pro-
clama: “¡Mexicanos! Cuan-
do el estado de Texas co-
menzó a recibir la nueva or-
ganización que su soberanía
requería como parte de Es-
tados Unidos, bandadas de
vampiros en forma de hom-
bres llegaron y se disemina-
ron por los pueblos sin otro
capital que un corazón co-
rrupto y las más perversas
intenciones… Muchos de
vosotros habéis sido despo-
jados de vuestras propieda-
des, encarcelados, persegui-
dos, asesinados, y porque
vuestra industriosidad exci-
taba la vil avaricia que los
guiaba”. 

Sí, en Texas había como
en botica: de todo. Unos 20
mil mexicanos, alemanes,
irlandeses, pero sobre todo,
escorias y vampiros grin-
gos, que a todas horas les
estaban chupando la sangre
a los mexicanos y los odia-
ban con toda su alma.

Para esos vampiros, la
independencia de Texas y la
subsiguiente anexión del te-
rritorio del norte de México,
eran esencialmente el refle-
jo de un destino manifiesto. 

La nación anglosajona
estaba destinada a la gloria;
los indios, raza inferior y
decadente, y los mestizos
mexicanos, habían de su-
cumbir ante la inexorable
marcha del superior pueblo
anglosajón.

Entre 1836 y 1846, la
franja entre el Nueces y el
río Grande, Texas, fue una
auténtica tierra de nadie,
controlada por tribus indias
de los llamados apaches,
que serían exterminadas,
igual que los indios mexica-
nos, por esos vampiros ex-
tremistas, que hoy se pro-
claman Ku Klux Klanes, y
que en tiempos pasados fue-
ron los primeros cowboys,
que no eran otra cosa que
viles vaqueros roba vacas.

info@agenciamn.com

Sí, en Texas había
como en botica:
de todo. Unos 20
mil mexicanos,
alemanes, irlan-
deses, pero sobre
todo, escorias y
vampiros gringos,
que a todas horas
les estaban chu-
pando la sangre a
los mexicanos y
los odiaban con
toda su alma

POR ALBERTO
VIEYRA GÓMEZ

Han bajado a seis mil
migrantes de La Bestia
El coordinador de Atención de la Mi-
gración en la Frontera Sur, Humberto
Mayans, dijo que en los últimos días
han bajado del tren llamado La Bestia
a 6 mil migrantes en su intento por
llegar a Estados Unidos.

Dijo que se han respetado los de-
rechos humanos de los centroameri-
canos, quienes no deben poner en
riesgo su vida al intentar subir al tren.

Expuso: “En este momento ya más
de 6 mil migrantes irregulares han si-
do bajados del ferrocarril, respetando
su dignidad, con todo el respeto a sus
derechos humanos para evitar que si-
gan usando el ferrocarril y sigan po-
niendo en riesgo sus vidas”.

El funcionario dijo que el go-
bierno federal está fortaleciendo
los albergues para migrantes en la
frontera sur, para asegurarles una
estancia digna.

Señaló que la concesión de La
Bestia fue asumida por el gobierno
federal desde 2005 y que muchos de
los maquinistas eran amenazados por
bandas de traficantes, pero ahora ya
están seguros.

La víspera se informó que el go-
bierno federal endureció las medidas
para evitar que los migrantes hagan
uso del tren conocido como La Bestia

en su traslado hacia la frontera con
Estados Unidos. 

Entre otros puntos, Humberto Ma-
yans anunció una inversión pública
de 6 mil 58 millones de pesos para
mejorar la infraestructura a efecto de
que este ferrocarril circule a mayor
velocidad, con el propósito de impo-
sibilitar a los indocumentados abor-
darlo. Añadió que se trata de ‘‘una
política dirigida a la protección de
los derechos de los migrantes’’.

Expuso: “En este momento
ya más de 6 mil migrantes

irregulares han sido bajados
del ferrocarril, respetando su
dignidad, con todo el respeto
a sus derechos humanos para

evitar que sigan usando el
ferrocarril y sigan poniendo

en riesgo sus vidas”

Dato

Se trata de evitar que sigan usando el ferrocarril
y poniendo en riesgo sus vidas rumbo a EU

Humberto Mayans

El ferrocarril que transita de Tapachula, Chiapas a Veracruz, lleva una brigada
militar que impide que los migrantes centroamericanos lo aborden para viajar.
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Enrique Peña Nieto, en California

México y EU trabajan por
una frontera ágil y segura

Por José Luis Montañez

Sacramento, California.- El pre-
sidente Enrique Peña Nieto se-
ñaló que los gobiernos de México
y Estados Unidos  trabajan para
hacer más segura, amigable y ágil
la frontera común.

Durante una reunión con lí-
deres empresariales, políticos y
comunitarios, expresó su reco-
nocimiento al estado de Cali-
fornia por su visión de apertura
a la multiculturalidad, por ofre-
cer mejores condiciones de vida
y ambiente fraterno para la pros-
peridad de las comunidades.

Ante el gobernador Edmund
G. Brown, líderes empresariales
y políticos reconoció que Cali-
fornia es referente por su visión
y actitud, características que, con-
fió, se expandan a otras entidades
norteamericanas fronterizas.

Criticó a estados que escati-
man derechos de migrantes en
vez de reconocer su contribu-
ción al desarrollo político, cul-
tural y económico de éste país.

El Ejecutivo mexicano des-
tacó el trabajo común por una

frontera segura, amigable y un
tránsito más ágil en un área don-
de el comercio representa más
de 60 mil millones de dólares y
cada día se registra más de un
millón de cruces legales.

Peña Nieto detalló que las
políticas emprendidas por el
gobernador Brown están orien-
tadas a respetar los derechos
humanos de todos los ciuda-
danos, “y todo aquel que no
siendo ciudadano o no tenien-
do una estancia legal merece
reconocimiento porque parte
de una premisa fundamental,
son ciudadanos de bien”.

Además, dijo, contribuyen con
su esfuerzo, talento, capacidad y
entrega diaria a cualquier tarea
que llevan a cabo para el desarro-
llo y grandeza de California.

“Por eso, señor gobernador,
el gobierno de México tiene
un amplio reconocimiento y
simpatía por los esfuerzos que
su gobierno lleva a cabo”.

Tras destacar que el comer-
cio entre Estados Unidos y Mé-
xico supera los 60 mil millones
de dólares anuales y sigue cre-
ciendo, Peña Nieto subrayó que
trabajan para hacer más rápido
los tránsitos en la frontera.

“En una frontera no sólo la
que tenemos con California, si-
no con otras entidades de la
Unión Americana y de varios
estados de nuestro país que re-
flejan que cada día hay más de
un millón de cruces legales dia-
rios”, dijo.

“Esa es la intensidad de
nuestras fronteras y, sin duda,
la política, la visión, la actitud
de apertura que el gobierno de
California está teniendo, se con-
vierte en un gran referente, que

deseo se expanda a las otras en-
tidades de la Unión Americana”,
mencionó.

El Presidente manifestó su
deseo por que otros estados
de la Unión Americana reco-
nozcan a sus migrantes, que -
insistió- contribuyen al des-
arrollo de sus entidades y de
todos los Estados Unidos.

Hizo notar que hoy Califor-
nia ofrece mejores condiciones,
un ambiente cálido, fraterno y
de respeto a la condición huma-
na y respeto a sus derechos hu-
manos de los migrantes. Mani-
festó su gratitud y reconoci-
miento al gobernador califor-
niano Jerry Brown.

“Por ello, aquí dejo testimo-
nio de gratitud, de reconoci-
miento y de compromiso, señor
gobernador, para que nuestro
esfuerzo compartido depare a
nuestras sociedades prosperi-
dad, crecimiento, mayor frater-
nidad; y, sobre todo, lo que nos
ha enlazado durante muchos
años, una fraterna amistad entre
el pueblo de Estados Unidos y
México”.

El Presidente de México reconoce la apertura
del estado de California a la multiculturalidad

Dato

Los Ángeles, California.- El presidente Enrique Peña Nieto manifestó su reconocimiento a esta
entidad estadounidense por ofrecer mejores condiciones de vida y ambiente fraterno a los migrantes
mexicanos.

DETRÁS DEL PODER

CANCÚN, Q.Roo.- Ahora que Reporte Índi-
go difundió el controvertido video donde di-
putados del PAN se divertían en una fiesta lue-
go de su trabajo parlamentario, surgen voces
defensoras y críticas ante el hecho. Que si fue
una fiesta privada, que si usaron dinero públi-
co, que si la intimidad de un honorable diputa-
do es cosa que no nos debiera importar, que si
son hombres públicos, en fin.

Me parece que debemos diseccionar el he-
cho en dos partes:

En primer lugar hablando de los dineros.
Ante una concentración importante de diputa-
dos, encabezados por quien fuese su coordina-
dor parlamentario resulta de vital importancia
esclarecer el financiamiento de la fiesta, no
obstante haya sido pagada por particulares el
ver a tantos legisladores y a un grupo de muje-
res contratadas con fines de entretenimiento
y/o sexuales, para aclarar la duda que existe
con relación al uso de recursos públicos.

En segundo lugar, el comportamiento de un
legislador. Estos diputados se suben a tribuna
para legislar contra la trata de personas, espe-
cialmente los panistas critican todo aquello
que atenta contra lo que ellos denominan bue-
nas costumbres, familia, honorabilidad, etcé-
tera. ¿Cómo puede entonces un legislador
(que lo es de tiempo completo, no ocho horas
al día) acudir u organizar una fiesta con muje-
res contratadas con fines de entretenimiento
y/o sexuales?, las mujeres claramente se de-
mostró que trabajan en un “table dance” ofre-
ciendo bailes exóticos y servicios sexuales.
Ahí es donde radica la crítica por esa doble
moral y donde lo privado se vuelve público.

Si el señor Villarreal es aficionado a con-
tratar mujeres para bailar con ellas, tocarlas y
divertirse, es su problema, pero que tenga esos
comportamientos por las noches cuando en los
días es diputado y condena esas actividades,
ahí es donde la incongruencia nos lleva al
cuestionamiento.

Podrán argumentar espionaje, intromisión
del CISEN, boicot, sin embargo, nadie les obli-
gó a bailar con esas mujeres, a contratarlas o en
su caso, a hacer uso de sus servicios sexuales.

Un legislador es un hombre público de 24
por 7, todos los días, todas las horas, no por el
hecho de haber cumplido con su trabajo dia-
rio, pueden tener conductas que van contra sus
supuestas convicciones.

www.lopezsosa.com
lopez.sosa@mexico.com

twitter: @joseanrtonio1977

Un legislador es un hombre públi-
co de 24 por 7, todos los días, to-
das las horas, no por el hecho de
haber cumplido con su trabajo
diario, pueden tener conductas
que van contra sus supuestas 
convicciones

POR JOSÉ
ANTONIO

LÓPEZ SOSA

De escorts y diputados
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- Dos nuevas rutas conectarán Guadalajara con 
Orlando y el aeropuerto O’Hare, en Chicago

DE CINCO ESTRELLAS

- Este mes se celebra la existencia de más de 200 hoteles Hyatt Place abiertos en nueve países
- Aerolíneas de Avianca Holding transportaron 2.3 millones de pasajeros en julio pasado

- Firman Sectur y el gobierno de California memorándum para fortalecer la cooperación en materia turística

Volaris lanza dos nuevas rutas inter-
nacionales que conectarán a la ciudad 
de Guadalajara, Jalisco con Orlando, 
Florida y con el aeropuerto O’Hare, 
en Chicago, las cuales iniciarán ope-
raciones a partir del próximo 17 y 19 
de noviembre, respectivamente. Así, el 
servicio de la aerolínea en Guadalajara 
se fortalece al aumentar a 34 los destinos 
que opera, 14 de ellos internacionales  y 
20 nacionales, lo que la convierte en la 
aerolínea con la mejor oferta para viajar 
desde la Perla Tapatía, ciudad en la que 
ha transportado a más de 14.4 millones 
de pasajeros, desde su llegada en el 
2006, de los cuales 10.8 millones han 
sido nacionales y 3.6 millones interna-
cionales. Enrique Beltranena, director 
general, al referirse a las nuevas rutas, 
dijo que es importante la conectividad 

internacional de nuestro país. “Nos en-
orgullece continuar fomentándola entre 
las ciudades más importantes de México 
y Estados Unidos, permitiendo que más 
personas puedan visitar a sus amigos y 
familiares en ambos lados de la frontera, 
evitando recorridos de más de 40 horas 
en autobús, pero viajando al mismo o 
mejor precio, con una de las flotas de 
aviones más joven de América”. Deta-
lló que los vuelos directos a Chicago 
O’Hare son en adición a los que ya 
operan en Chicago Midway, razón por 
la cual Volaris se convierte en la única 
aerolínea internacional que opera en am-
bos aeropuertos de la zona metropolitana 
de Chicago. En tanto que Orlando recibe 
esta ruta a Guadalajara como la segunda 
que la aerolínea opera luego de que ya 
ofrece un vuelo directo a la ciudad de 
México. “Así, la línea aérea refuerza su 
compromiso de promover el intercambio 
cultural, económico y comercial con 
Estados Unidos y qué mejor que hacerlo 
con una de las ciudades más importan-
tes de México como lo es Guadalajara 
donde la compañía es la número uno”, 
concluyó Beltranena. Los interesados 

en viajar en estas nuevas rutas podrán 
hacerlo en los siguientes horarios, fre-
cuencias y fechas de inicio de operación: 
de Guadalajara a Orlando, a partir del 
17 de noviembre, lunes y viernes, sale a 
las 08:20 horas llegando a Orlando a las 
13:10 horas. De Orlando sale a las 14:40 
horas llegando a Guadalajara las 18:00 
horas. Guadalajara-Chicago O´Hare, a 
partir del 19 de noviembre miércoles 
y sábados. Sale de Guadalajara a las 
08:15 horas, llega a Chicago O’Hare a 
las 12:10 horas. De Chicago a las 13:30 
horas para llegar a Guadalajara a las 
17:50 horas. Los boletos ya se pueden 
adquirir en todos los canales de venta de 
Volaris: www.volaris.com, Call Center 
México al 01-800-122-8000, y agencias 
de viajes autorizadas.

En el marco de la visita de 
trabajo que el presidente Enrique Peña 
Nieto realiza por California, la Secretaría 
de Turismo del gobierno de la República 
y el gobierno de ese estado norteamerica-
no firmaron un Memorándum de Enten-
dimiento sobre Cooperación en el Sector 
Turístico, con el propósito de fortalecer 
la relación en esta actividad e incre-
mentar los flujos turísticos bilaterales. 
El documento fue suscrito por la titular 
de la Sectur, Claudia Ruiz Massieu, 
y el asesor especial del gobernador de 
California, Michael E. Rossi. En el me-
morándum, las partes ratifican su interés 
en fortalecer la cooperación conjunta y 
propiciar ventajas recíprocas para benefi-
cio del sector turístico. Se destaca que el 
objetivo del instrumento es desarrollar y 
fortalecer la cooperación entre los parti-
cipantes en el sector turístico sobre bases 
de igualdad y beneficio mutuo, en cum-
plimiento de su respectiva legislación 
nacional y de los compromisos interna-
cionales adquiridos por las partes. Para 
la consecución del propósito, la Sectur y 
el gobierno de California de los Estados 
Unidos llevarán a cabo, entre otras, las 
siguientes actividades de cooperación: 
Desarrollar iniciativas de promoción tu-
rística con el fin de incrementar los flujos 
turísticos bilaterales, con énfasis en el 
turismo de lujo, turismo de aventura y 

naturaleza, turismo deportivo, turismo de 
sol y playa, turismo de cultura y turismo 
organizado para grupos. Promover la 
importancia del turismo y viajes como 
motor económico, participando en se-
minarios, conferencias, exposiciones, 
simposios y congresos relacionados con 
el turismo y temas afines, así como cual-
quier otra actividad que represente un 
potencial para el desarrollo del turismo 
de ambas partes. Fomentar y apoyar el 
intercambio de experiencias, datos esta-
dísticos, materiales informativos y cual-
quier otra información de interés mutuo 
para sus sectores turísticos. Promover la 
ejecución de programas de capacitación 
y formación de estudiantes de ambas 
partes en el sector del turismo. La Sectur 
y el gobierno de California reconocen 
la importancia del turismo como factor 
significativo para el desarrollo, y por ello 
buscan fortalecer la cooperación en este 
sector.

En este mes se celebra la 
existencia de más de 200 hoteles Hyatt 
Place abiertos en nueve países. La cele-
bración se da en un momento de suma 
importancia para la marca, al haber alcan-
zado más de 100 contratos suscritos en 21 

turismo

Enrique Beltranena.

En Los Cabos.

POR 
VICTORIA

GONZÁLEZ 
PRADO
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países alrededor del mundo, de los cuales 
15 son mercados nuevos para la marca. 
“Cruzar este límite de los 200 hoteles 
significa que nuestros colegas están ofre-
ciendo las premiadas experiencias de los 
hoteles Hyatt Place a más huéspedes en 
más localidades del mundo”, dijo Chris 
Walker, vicepresidente de experiencia de 
marca. “Ha sido sumamente gratificante 
ver como nuestros huéspedes disfrutan 
de la experiencia, ya sea que se trate de la 
selección variada del desayuno servido en 
el Kitchen Skillet o sencillamente relaján-
dose al final del día en el Cozy Corner”. 
El crecimiento e ímpetu de la marca es un 
testimonio de los propietarios, desarro-
lladores, huéspedes y colegas que siguen 
dándole vida a la marca, y que fortalecen 
su presencia en los Estados Unidos y alre-
dedor del mundo. Con más de 200 hote-
les abiertos en nueve países, el futuro es 
emocionante, como la base de contratos 
suscritos de la marca que representan más 
del 50% del crecimiento en el número de 
hoteles. “Seguimos construyendo y culti-
vando buenas relaciones con los propieta-
rios, operadores y desarrolladores alrede-
dor del mundo. Con su soporte, estamos 
en una excelente trayectoria”, dijo John 
Cantele, vicepresidente Senior de Select 
Service para Hyatt. “La marca Hyatt 
Place es verdaderamente revolucionaria 
gracias a su compromiso permanente con 
la investigación y la innovación. Nuestro 
diálogo constante con todos los huéspe-
des que servimos día a día nos sirve para 
mejorar la experiencia que brindamos con 
detalles que mantienen a la marca fresca 
y relevante”. En México la marta está 
presente en Los Cabos y La Paz. Pronto 
en Ciudad del Carmen, Campeche. En 
Latinoamérica y el Caribe inició en 2012 
en Costa Rica y actualmente cuentan con 
hoteles en Bayamón y Manatí, Puerto 
Rico; Santiago de Chile. La expansión 
continúa en la región con 11 contratos 
formalizados en São José de Rio Preto, 
Brasil; Bogotá, Colombia; San Salvador, 
El Salvador; Ciudad Guatemala, Guate-
mala; San Pedro Sula y Tegucigalpa en 
Honduras; Ciudad del Carmen y Tijuana 
en México; Managua, Nicaragua y Costa 
del Este y Ciudad de Panamá en Panamá. 
Mañana les hablaremos de la expansión 
en Estados Unidos y Canadá y, si el espa-
cio lo permite en otros continentes. 

Las compañías subsidia-
rias de Avianca movilizaron durante 
el mes de julio 2 millones 314 mil 438 
pasajeros, registrando un incremento 
de 4.3% frente al número de viajeros 
transportados en junio 2013. La capaci-
dad, medida en ASKs (sillas disponibles 
por kilómetro volado) se incrementó 
en 4.8%, mientras que el tráfico de 
pasajeros medido en RPKs (pasajeros 
pagos por kilómetro volado) aumentó en 
2.5%. El factor de ocupación se ubicó en 
82.1%. En el período enero-julio pasado, 
las filiales movilizaron 14 millones 782 
mil 475 pasajeros, registrando un alza de 
4.5% frente al mismo período de 2013. 
La capacidad, medida en ASKs se incre-
mentó en 4.9%, en tanto que el tráfico de 
pasajeros medido en RPKs creció 3.2%. 
Como resultado de lo anterior, el factor 
de ocupación para los primeros siete me-
ses del año se ubicó en 78.9%. En julio, 

las aerolíneas adscritas transportaron 
en los mercados de Colombia, Perú y 
Ecuador, un millón 350 mil 908 viajeros, 
cifra superior en 6.1% a la registrada 
en julio de 2013. La capacidad ASKs en 
estos mercados se incrementó en 5.1% 
durante este mes, mientras que el tráfico 
de pasajeros RPKs  creció 4.9%. Como 
resultado de lo anterior, el factor de 
ocupación en el séptimo mes del año se 
ubicó en 77.9%. En los primeros siete 
meses del año, el número total de pasaje-
ros movilizados al interior de Colombia, 
Perú y Ecuador ascendió a 8 millones 
725 mil 753, un 6.3% más  de lo regis-
trado en el mismo período de 2013. La 
capacidad ASKs en estos mercados se 
incrementó en 5.9%, en tanto el tráfico 
de pasajeros RPKs creció 6.3%. Como 
resultado, el factor de ocupación se situó 

en 77.1%. Durante julio, las aerolíneas 
transportaron 963 mil 530 pasajeros en 
rutas internacionales, un 2.0% por enci-
ma de lo registrado en julio de 2013. La 
capacidad ASKs creció 4.7%, en tanto 
que el tráfico de pasajeros RPKs creció 
1.9%. Como resultado de lo anterior, 
la ocupación en rutas internacionales 
ascendió a 83.1%. En el período enero-
julio de 2014, el número de pasajeros 
movilizados por las aerolíneas del grupo 
en rutas internacionales ascendió a 6 mi-
llones 056 mil 722, un 2.1% por encima 
de la cifra registrada en el mismo perío-
do de 2013. La capacidad ASKs creció 
4.6% y el tráfico de pasajeros RPKs 
creció 2.4%. El factor de ocupación se 
situó en 79.4%.

victoriagprado@gmail.com Transportaron 2.3 millones de pasajeros.
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Sea Walls Murals Isla Mujeres
Un proyecto que va más allá del arte, dirigido a crear conciencia ambiental

El palacio fue utilizado como lienzo para la creación de las llamativas pinturas.

Mujeres crearon imágenes con gran valor artístico.Los murales fueron realizados en diferentes puntos de la isla.

Las pinturas embellecen las calles de la isla.Con un muro en blanco dieron inicio las tareas de crear arte con conciencia.

Sea walls: Murals of Oceans
es un proyecto de arte urba-
no innovador creado por
PangeaSeed, que busca ha-
cer conciencia de la belleza
de los mares y la difícil si-
tuación de los océanos en el
mundo. En esta ocasión se
unieron diferentes galerías
con la intención de hacer
crecer el proyecto para co-
laborar con artistas naciona-
les e internacionales y crear
murales de gran escala.

Asimismo, se realizó
una expedición, la cual dio
la oportunidad a los artistas
de nadar con los tiburones
ballena y darse cuenta del
peligro de extinción de las
mantarrayas en la costa de
Isla Mujeres, así como re-
alizar uno de los murales
más grandes. Los artistas
se inspiraron en sus inter-
acciones con estos majes-
tuosos animales en su há-
bitat natural.

Los murales destacan los
beneficios del ecoturismo y
la sostenibilidad de los re-
cursos naturales a largo pla-
zo y ayuda a educar y crear
conciencia de la situación
de los animales y los océa-
nos en las comunidades lo-
cales y con los turistas. Este
es un nuevo enfoque para la
conservación del océano,
que aunado al arte busca lo-
grar un gran impacto y lla-
mar la atención global.

Un proyecto que está en expansión para apoyar la conservación de los mares.
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Un acuerdo para el cese al fue-
go en forma ilimitada se dio
ayer en el quincuagésimo día
del conflicto que costó la vida
a más de 2 mil 100 palestinos,
en su mayoría civiles, la des-
trucción de miles de inmuebles
en la Franja de Gaza y el des-
plazamiento de al menos tres
cuartas partes de sus 1.7 mi-
llones de residentes. Mientras,
64 miembros del ejército y cin-
co civiles perdieron la vida en
el lado israelí.

El acuerdo entró en vigor
a las 19:00 horas locales. Antes
de ello un israelí murió por un
obús disparado desde el encla-
ve palestino.

El presidente de la Autori-
dad Palestina, Mahmoud Ab-
bas, había anunciado este alto
el fuego permanente al cum-
plirse 50 días de una guerra
que dejó más de 2 mil muertos
en la Franja de Gaza.

“Anunciamos el acuerdo
de los negociadores palestinos
con el llamamiento de Egipto
para una tregua duradera e in-
clusiva”, dijo Abbas en un
mensaje televisado al inicio de
un encuentro en Cisjordania.

Egipto, mediador en las ne-
gociaciones indirectas entre
ambas partes celebradas desde
el inicio del conflicto, el 8 de

julio, confirmó que el “acuerdo
de alto el fuego” debía entrar
en vigor por la tarde.

Poco después del anuncio
egipcio, una fuente guberna-
mental israelí indicó que Israel
aceptó una alto el fuego “ili-
mitado” en Gaza.

Estados Unidos expresó su
“firme” apoyo al alto al fuego
prolongado, no definitivo, en
la Franja de Gaza acordado en-
tre Israel y el Movimiento de
Resistencia Islámica (Hamas)
y expresó su expectativa por-
que sea duradero.

“Llamamos a todas las
partes al total y completo
cumplimiento de sus térmi-
nos, esperamos que este cese
al fugo pruebe ser duradero
y sostenido”, señalo la por-
tavoz del Departamento de
Estado, Jennifer Psaki.

El movimiento islamita Ha-
mas, en el control en la Franja
de Gaza, reivindicó una “vic-
toria”, y un alto responsable
palestino afirmó que el acuer-
do prevé “el levantamiento del
bloqueo en Gaza” que Israel
impone desde hace ocho años,
la principal exigencia de los
palestinos desde el inicio de
las negociaciones.

Con la entrada en vigor de
este acuerdo se pondrá fin a
50 días de violencia y varias
semanas de negociaciones in-
terrumpidas por treguas tem-
porales a menudo rotas. El
último alto el fuego terminó
hace una semana al cabo de
nueve días de la forma más
violenta: murieron 119 pales-
tinos y un niño israelí.

Al surtir efecto el acuerdo,
los palestinos salieron a las ca-
lles del devastado enclave para
celebrar. Los conductores hi-
cieron sonar sus bocinas y sus
cantos grabados alabando a
Dios a través de los altoparlan-
tes de las mezquitas. Las calles
de Palestina se llenaron con los
sobrevivientes de la guerra, que
portaron diversas pancartas, la
mayoría con la leyenda:
“Nosotros derrotaremos a Sion,
hoy y todos los días. Larga vida
a Palestina”.

EL INFIERNO DE DANTE
Coche del año a 

maestros: SMSEM

PURGATORIO: Eruviel Ávila
anunció que su Tercer Informe de
Gobierno lo emitirá, por segundo
año, a través de un mensaje que se
transmitirá por el Sistema de Radio
y Televisión Mexiquense y por in-
ternet, que tendrá lugar el próximo
24 de septiembre a las 20:00 horas;
previamente el secretario general de
Gobierno, José Manzur Quiroga,
entregará en la Cámara de Diputa-
dos local el documento correspon-
diente, como lo marca la Constitu-
ción del Estado de México.

“Este informe lo habremos de
presentar formalmente el día 24 de
septiembre, estaré haciendo la noti-
ficación oficial a la Cámara de Di-
putados en tiempos de lo que marca
nuestra Constitución del Estado de
México. El formato será muy simi-
lar al de 2013. El año pasado se lle-
vó a cabo un estudio y este informe
fue muy visto, 7 de cada 10 perso-
nas que lo vieron consideraron que
es novedoso, atractivo y entendible.
Por eso lo habremos de repetir y
además que estaríamos dando paso
a una nueva etapa de rendición de
cuentas a la ciudadanía en forma
ágil, sencilla, sin gastos extraordina-
rios”, señaló.

En este sentido, el gobernador in-
formó que instruirá a los miembros
del gabinete estatal para que, en el
ánimo de colaboración entre el Po-
der Ejecutivo y el Legislativo del
Estado de México, atiendan debida-
mente cualquier solicitud de los di-
putados locales para que acudan a
comparecencias, reuniones de comi-
siones o bien ante el pleno, para am-
pliar la información que requieran
respecto al tercer informe y activi-
dades del gobierno estatal.

PARAÍSO: El Comité Ejecutivo
Estatal del Sindicato de Maestros al
Servicio del Estado de México
(SMSEM), realizó la entrega de un
automóvil nuevo a los 144 docentes
ganadores de las rifas en los pasados
festejos del Día del Maestro a lo lar-
go de las 13 regiones sindicales.

Durante su intervención, Héctor
Ulises Castro Gonzaga, secretario
general, reconoció el respaldo que el
gobernador Eruviel Ávila Villegas

le brinda a los profesores estatales y
afirmó que esta entrega significa un
reconocimiento a la labor del magis-
terio mexiquense, pues los agremia-
dos al SMSEM son maestros com-
prometidos con la educación de los
niños y jóvenes de la entidad.

El dirigente del SMSEM destacó
que su administración ha asumido
una serie de compromisos para con-
solidar las acciones de la organiza-
ción: el Compromiso Profesional,
para tener maestros mejor prepara-
dos; el Compromiso Social, para
proyectar lo mejor del trabajo ma-
gisterial a la sociedad; el Compro-
miso en Valores y el Compromiso
Sindical, para fortalecer la unidad en
beneficio de los docentes y sus fa-
milias.

INFIERNO: El líder del PRI
mexiquense, Carlos Iriarte Mercado,
afirmó que el priísmo mexiquense
apoyará la propuesta de consulta po-
pular sobre la disminución de pluri-
nominales en las dos cámaras —Se-
nadores y Diputados— para demos-
trar con hechos que cumple sus
compromisos ante la sociedad.  

Sostuvo que la consulta que im-
pulsará el PRI a nivel nacional para
conocer la opinión de los mexicanos
sobre la posible eliminación de 100
diputados federales y 32 senadores,
tiene un objetivo: demostrar que la
plataforma política con la que se ob-
tuvo el triunfo en el 2012 se está
cumpliendo.

El dirigente estatal del tricolor re-
cordó que en aquel entonces, el can-
didato a la Presidencia de la Repúbli-
ca, Enrique Peña Nieto, habló duran-
te su campaña de la reducción de los
diputados plurinominales en el país.

“Hoy, los priístas vamos al en-
cuentro de la sociedad para decirle
que la escuchamos, que llevamos
sus propuestas a nuestra oferta polí-
tica, y que estamos cumpliendo,
pues trabajamos para que ese com-
promiso se haga realidad, igual que
otros que asumimos”.

www.limoncon@hotmail.com

El líder del PRI mexiquense,
Carlos Iriarte Mercado, afir-
mó que el priísmo mexiquen-
se apoyará la propuesta de
consulta popular sobre la dis-
minución de plurinominales
en las dos cámaras —Sena-
dores y Diputados— para de-
mostrar con hechos que cum-
ple sus compromisos 
ante la sociedad

Comenzó indefinido 
alto el fuego en Gaza

POR DANTE LIMÓN

Palestinos salieron a las calles destruidas a cantar “victoria” 

El presidente de la
Autoridad Palestina,

Mahmoud Abbas, había
anunciado este alto el
fuego permanente al
cumplirse 50 días de
una guerra que dejó

más de 2 mil muertos
en la Franja de Gaza

Dato

Los palestinos mostraron su emoción al darse el alto al fuego en
la Franja de Gaza, que duró casi dos meses.

La guerra de 50 días costó la vida a más
de 2 mil 100 en Gaza y 69 israelíes 



Texto y fotos: Arturo Arellano

Uno de los acervos culturales más
importantes de México lo es el con-
formado por su música y su danza,
además de sus vestuarios típicos de
cada región, mismos que parecen
estar en decadencia o peligro de ex-
tinción, debido a la poca difusión
y exposición de ellos en medios de
comunicación, salvo por el mes de
septiembre, cuando celebramos la
Independencia de nuestro país. 

Por lo anterior, Dalia Inés y
compañía pretenden revalorar y
mostrar nuestras raíces no sólo en
el mes patrio, sino todo el año por
medio de su espectáculo denomi-
nado “Mi México”, el cual verá su
paso por el Teatro Blanquita los días
5, 6 y 7 de septiembre, previo a las
fiestas patrias.

En conferencia de prensa, tanto
Dalia Inés como su hermana Mar-
cela Rubiales, el grupo Zacatecas
de Rubén Esparza, el Mariachi Te-
nochtitlán, Itzel Hernández, Ade-

lita Reyes, Carlos Donald y Juan
Carlos Salazar, elenco que confor-
ma este espectáculo, dieron deta-
lles al respecto, “la intención más
grande es la de preservar nuestra
música y tradiciones, que sintamos
esa mexicanidad todo el tiempo y
no sólo en el mes de septiembre,
para ello juntamos a un gran elen-
co, lleno de gente talentosa y ver-
sátil”, señaló.

Asimismo, la bella Dalia Inés,
hija de la famosa cantante Flor Sil-
vestre, indicó que “la música me-
xicana será la estrella de este es-
pectáculo, me siento emocionada
porque amo a mi hermana desde
siempre y me acompaña en esta
ocasión, además de Carlos Donald,
que tiene una capacidad impresio-
nante para imitar todas las grandes
voces de nuestro país.

Por otra parte, Julio César Váz-
quez, un gran coreógrafo del Ballet
“Nuestras Raíces” que me ha acom-
pañado muchos años, era un ado-
lescente cuando llegó conmigo y

ahora ya son sus hijos quienes se
integran a esta compañía”.
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Los boletos para el espectáculo
“Mi México” a cargo de Dalia Inés
están disponibles en las taquillas
del Teatro Blanquita y a través del
sistema Ticketmaster.

Dalia Inés llevará “Mi
México” al Teatro Blanquita
*** La hija de la grande de la música mexicana, Flor Silvestre, detalló que en el
espectáculo será acompañada por otras amigas, como Marcela Rubiales y la
coreografía estará a cargo de Julio César Vázquez y el ballet “Nuestras Raíces”

EDICTOS, AVISOS JUDICIALES, NOTARIALES, DICTÁMENES Y CONVOCATORIAS

“EDICTO”

Al calce un sello con el Escudo Nacional que dice: Estados Unidos Mexicanos, Poder Judicial del Estado,
Juzgado Primero Mercantil de Primera Instancia, Cancún, Quintana Roo.

CONVOCATORIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

En los autos del expediente número 578/2012 relativo al juicio ORDINARIO MERCANTIL, promovido
por ING HIPOTECARIA, SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, SOCIEDAD
FINANCIERA DE OBJETO MULTIPLE, ENTIDAD NO REGULADA; actualmente, SAN-
TANDER VIVIENDA, SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, SOCIEDAD FI-
NANCIERA DE OBJETO MULTIPLE, ENTIDAD REGULADA, en contra de la Ciudadana AR-
MINDA AYERIN GUADALUPE AVILEZ MENA, con fecha diez de julio del año dos mil catorce,
esta Autoridad dictó un proveído, cuya parte conducente es del tenor literal siguiente:—-”Con fundamento
en lo dispuesto por los artículos 1410 y 1411 del Código de Comercio, REMÁTESE EN PÚBLICA SUBASTA
Y PRIMERA ALMONEDA EL SIGUIENTE BIEN INMUEBLE: CASA NUMERO SETENTA Y DOS,
DEL CONDOMINIO DENOMINADO VILLAS DEL MAR, LOTE UNO, MANZANA CINCUENTA Y
OCHO, SUPERMANZANA DOSCIENTOS CUARENTA Y OCHO, CALLE SEXTA PRIVADA LA CEIBA,
DE ESTA CIUDAD; el cual se fincará o adjudicará en su caso al mejor postor conforme a derecho, por la
cantidad de $314,000.00 (TRESCIENTOS CATORCE MIL PESOS 00/100 M.N) precio de dicho bien de
acuerdo al avalúo que obra en autos. SE SEÑALAN LAS NUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS
DEL DÍA VIERNES VEINTINUEVE DE AGOSTO DE DOS MIL CATORCE, PARA QUE TENGA VE-
RIFICATIVO LA AUDIENCIA PÚBLICA en la que se llevará a cabo la licitación en el local que ocupa
este Juzgado. Para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente en este Juzgado,
a través del Fondo para el Mejoramiento de la Administración de Justicia, o en el establecimiento de crédito
destinado al efecto por la ley, en Billete de Depósito, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento
efectivo del valor que sirve de base para el remate sin cuyo requisito no serán admitidos, tal y como lo
dispone el artículo 482 Código Federal de Procedimientos Civiles, de aplicación supletoria a la Legislación
Mercantil, siendo postura legal la que cubra las dos terceras partes del precio que sirve de base al remate.
Con fundamento en el segundo precepto legal invocado, anuncíese el remate decretado en Primera Almoneda
Pública, convocando Postores mediante edictos que deberán publicarse tres veces dentro de los nueve días
en un periódico de los de mayor circulación en esta Ciudad, en la inteligencia de que el tamaño mínimo de
las letras de los edictos de que se trata deberán ser de 8 puntos incluyendo el nombre de las partes, número
de Juicio y Tribunal correspondiente, y de 7 puntos el texto del acuerdo; en términos de la circular emitida
por el Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de fecha doce de Julio de mil novecientos noventa
y nueve.—- (TRES FIRMAS ILEGIBLES) RUBRICAS—- Lo que se manda publicar tres veces dentro de
los nueve días en un periódico de los de mayor circulación en esta ciudad, en la inteligencia de que el tamaño
mínimo de las letras de los edictos de que se trata deberán ser de 8 puntos incluyendo el nombre de las partes,
numero de Juicio y Tribunal correspondiente, y de 7 puntos el texto del acuerdo; en términos de la circular
emitida por el Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de fecha doce de julio de mil novecientos
noventa y nueve.- CANCUN, QUINTANA ROO A 15 DE AGOSTO DEL 2014.—-

ATENTAMENTE
LA SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO PRIMERO MERCANTIL DE

PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO JUDICIAL DE CANCUN, Q. ROO
RUBRICA

LIC. ALMA BRENDA HERNANDEZ FRANCO

Síntesis del proyecto “Construcción de los
entronques del libramiento de Felipe Carrillo

Puerto en el  Km 0+000 y en el km 14+143 con la
Carretera Fed. Méx. 307 Reforma Agraria– 

Puerto Juárez.”.

Como parte de las actividades de mejoramiento de la infraestructura vial de la Carretera Federal 307,
Reforma Agraria – Puerto Juárez, se elaboró el Documento Técnico Unificado, modalidad B (DTU-
B). El proyecto consiste en la construcción de dos entronques a desnivel, los que se ubicarán en el
Km 0+000 y Km 14+143 libramiento de la localidad Felipe Carrillo Puerto, Q. Roo. Actualmente
se operan dos entronques a nivel, lo que obliga al tránsito a realizar alto total. La construcción de los
entronques a desnivel permitirá el paso continuo en el cruce dentro de cada entronque. Tendrán las
siguientes características: ancho de calzada de 7 m con dos acotamientos de 2.5 m para un ancho de
corona de 12 m. Se considera una superficie del área entre ceros de 12.15 Ha. Los dos entronques
presentarán un diseño conocido como tipo “pescado”. 
Como parte de la elaboración del DTU-B, se delimitó el Sistema Ambiental Regional (SAR) y se
realizó la descripción y diagnóstico del mismo mediante el uso de cinco indicadores ambientales. Se
obtuvo que en general el SAR presenta un carácter resistente, siendo dominantes aquellas clases con
una fragilidad baja y un estado de conservación moderado. La generalidad del paisaje manifiesta una
completa influencia humana como resultado de la intensidad de las actividades de los tres sectores
productivos además de la vivienda. La cartografía permite apreciar el predominio de zonas de baja
fragilidad y deficiente estado de conservación. 
Mediante el trabajo de campo y gabinete se reconocieron las afectaciones; se identificaron 5 impactos
relevantes en la categoría de moderado y un benéfico en categoría de alto. 
Con el fin de prevenir, controlar y minimizar los impactos ambientales adversos, se determinaron
seis medidas de prevención y mitigación, que se consideran factibles desde el punto de vista técnico,
social, ambiental y económico. Las medidas de prevención y mitigación se incorporaron al procedimiento
de evaluación multicriterio, para valorar los impactos residuales. Se concluye que si se llevan a cabo
las medidas de prevención y mitigación definidas, los impactos adversos reducen su categoría de
significancia. El proyecto presenta un balance ambiental positivo, pues se logra un beneficio social
y económico regional, sin ocasionar impactos ambientales significativos 
La empresa responsable de la elaboración de la DTU-B para el proyecto “Construcción de los
entronques del Libramiento de Felipe Carrillo Puerto en el km 0+000 y en el km 14+143 con
la carretera fed. Méx. 307 Reforma Agraria – Puerto Juárez” es Evaluación Ambiental Estratégica,
S.A. de C.V. El forestal responsable de firmar el documento fue el Ing. Jorge Valderrama.

Extracto del proyecto, publicado en cumplimiento del Artículo 34, fracción I de la LGEEPA.
Responsable de la publicación: 

Evaluación Ambiental Estratégica S.A. de C.V. 



Por Yolanda Montalvo

Cancún.- El grupo de ensamble vo-
cal “Fourtizzimo” regresa a ofrecer
otro concierto en las instalaciones
del planetario de Cancún Ka’Yok’,
en el que se reunirán el cuarteto de
artistas: la soprano Lorena Gonzá-
lez, el tenor Noé Garrido, el barí-
tono Christian Pappas y el bajo Mi-
guel Ángel García el próximo 31
de agosto a las 13:00 horas.

La directora del Complejo Cien-
tífico, Tecnológico y Cultural, Be-
atriz Andrade Ramos, informó que
tras la gran aceptación que tuvo el
cuarteto en la presentación en julio,
ahora para el concierto del domingo
próximo interpretarán una selección
de canciones que hicieran famosas
los grupos The Beatles, Beach Boys
y Earth, Wind and Fire, utilizando
sólo sus voces.

El concierto del domingo pre-
senta un innovador ensamble que
interpreta de manera creativa gran-
des éxitos de la música internacio-
nal, dijo la funcionaria.

El concierto tendrá una cuota
de recuperación de 150 pesos,
mientras que para niños de 5 a 12
años, estudiantes y personas de la
tercera edad que presenten su cre-
dencial, será de 100 pesos.

Ese mismo día, a la misma ho-
ra, se llevará al cabo el taller de pa-
piroflexia “Magia en tus manos”,
para niños a partir de los 4 años de
edad, acompañados por un fami-
liar, informó Andrade Ramos.

Describió que la papiroflexia o
el origami es una técnica que por
medio de dobleces en papel per-

mite crear diferentes figuras, algu-
nas son muy complejas y otras sim-
ples y fáciles de realizar.

Indicó que en esta ocasión, por
la edad de los participantes, se les
enseñará a hacer las más simples
y más bellas, paso por paso. El ta-
ller tendrá una cuota de recupera-
ción de 40 pesos.
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Regresa al planetario el
ensamble “Fourtizzimo”

*** Sólo utilizando sus voces
interpretan los más grandes éxitos
*** Se les unen cantantes de ópera,
lo que enriquecerá la presentación

EDICTOS, AVISOS JUDICIALES, NOTARIALES, DICTÁMENES Y CONVOCATORIAS

ACTOR: SANTANDER VIVIENDA, SOCIEDAD ANO-
NIMA DE CAPITAL VARIABLE, SOCIEDAD FINAN-
CIERA DE OBJETO MULTIPLE, ENTIDAD REGULADA
antes ING HIPOTECARIA SOCIEDAD ANONIMA DE
CAPITAL VARIABLE, SOCIEDAD FINANCIERA DE
OBJETO MULTIPLE ENTIDAD NO REGULADA, antes
ING HIPOTECARIA, SOCIEDAD ANONIMA DE CA-
PITAL VARIABLE SOCIEDAD FINANCIERA DE OB-
JETO LIMITADO. DEMANDADA: GUILLERMO GO-
MEZ MENDEZ. JUICIO: ESPECIAL HIPOTECARIO EN
LOS AUTOS DEL EXPEDIENTE MERCANTIL NUME-
RO 300/2011, RELATIVO AL JUICIO ESPECIAL HI-
POTECARIO, PROMOVIDO POR SANTANDER VI-
VIENDA, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIA-
BLE, SOCIEDAD FINANCIERA DE OBJETO MÚLTI-
PLE, ENTIDAD REGULADA antes ING HIPOTECARIA
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, SO-
CIEDAD FINANCIERA DE OBJETO MÚLTIPLE ENTI-
DAD NO REGULADA, antes ING HIPOTECARIA, SO-
CIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE SOCIE-
DAD FINANCIERA DE OBJETO LIMITADO EN CON-
TRA DEL CIUDADANO GUILLERMO GOMEZ MEN-
DEZ; LA JUEZ PRIMERO CIVIL DE PRIMERA INS-
TANCIA DEL DISTRITO JUDICIAL DE SOLIDARIDAD,
QUINTANA ROO, DICTO UN AUTO DE FECHA TRES
DE JULIO DEL AÑO DOS MIL CATORCE, QUE ES DEL
TENOR LITERAL SIGUIENTE.—- “...JUZGADO PRI-
MERO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO
JUDICIAL DE SOLIDARIDAD, QUINTANA ROO, A
TRES DE JULIO DEL AÑO DOS MIL CATORCE.— Por
presentada la Licenciada LUCINA CRUZ JUÁREZ, Apo-
derada General para Pleitos y Cobranzas de la parte actora,
y LUIS ALEJANDRO MEDINA GONZÁLEZ,
Perito Valuador, con sus escritos de cuenta, en atención a sus
contenidos, SE ACUERDA: Agréguese a los autos el escrito
de cuenta para los efectos legales que correspondan. Con fun-
damento en lo dispuesto en el artículo 281 del Código de Pro-
cedimientos Civiles vigente en el Estado, y toda vez que los
escritos presentados por la parte actora se encuentran rela-
cionados entre sí, en consecuencia, se procede a acordar en
primer término el escrito con número de folio 11182; téngase
a la Licenciada LUCINA CRUZ JUÁREZ,exhibiendo
copia certificada de la Escritura Pública 49,587 de fecha vein-
tinueve de mayo del dos mil catorce, otorgada ante la fe del
Licenciado JUAN MANUEL ASPRON PELAYO,
Notario Público número 186 de México, Distrito Federal,
documento con el cual se pretende acreditar el cambio de de-
nominación de la sociedad denominada ING HIPOTECARIA,
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, SO-
CIEDAD FINANCIERA DE OBJETO MÚLTIPLE, EN-
TIDAD NO REGULADA a SANTANDER VIVIENDA,
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, SO-
CIEDAD FINANCIERA DE OBJETO MÚLTIPLE, EN-
TIDAD REGULADA, en consecuencia, con fundamento en
lo dispuesto por los artículos 47 y 90 del Código Procesal de
la materia, se reconoce la personalidad de la Licenciada LU-
CINA CRUZ JUÁREZ, como Apoderada General para Pleitos

y Cobranzas de la moral SANTANDER VIVIENDA, SO-
CIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, SOCIE-
DAD FINANCIERA DE OBJETO MÚLTIPLE, ENTIDAD
REGULADA, en términos de la escritura descrita en líneas
precedentes. En virtud de lo anterior y considerando que la
moral actora cambio de denominación; háganse las anota-
ciones correspondientes en el Libro de Gobierno así como
en la carátula del expediente en que se actúa del nombre actual
de la moral actora. Asimismo, toda vez que el domicilio que
señala para oír y recibir notificaciones y documentos se en-
cuentra fuera de la jurisdicción de este Juzgado, con funda-
mento en el artículo 107 del ordenamiento legal en cita, se le
tienen por señalados los Estrados que se fijen en la Adminis-
tración de Gestión Judicial de los Juzgados Civiles y Mercantil
de esta ciudad de Playa del Carmen, Solidaridad, Quintana
Roo y por autorizados para los mismos efectos a los Licen-
ciados LINDA CÁRDENAS ESTRADA, MARÍA
ALEJANDRA CORTIZO GONZÁLEZ, ROSA
YLIANA DE LA FUENTE COLORADO,
BLANCA EVANGELINA DÍAZ HERNÁN-
DEZ, RAÚL EMMANUEL GUTIÉRREZ AL-
VARADO, RAÚL BRAGI SÁNCHEZ JIMÉ-
NEZ, GABRIELA HERNÁNDEZ PRUNEDA,
GUSTAVO ORTEGA MUÑIZ, CECILIA MÉN-
DEZ CANTERO, SAMUEL BARRAGÁN LA-
RIOS, MARCO ARTURO GARCÉS LÓPEZ,
GRACIELA HERRERA CORONA, MANUEL
ANTONIO PUERTO ARAGÓN y ROBERTO
CARLOS ANLEHU LARA, así como al ciudadano
ESAU DANIEL ROJO CRUZ. Respecto al escrito
con número de folio 10428; téngase al Corredor Público
LUIS ALEJANDRO MEDINA RODRÍGUEZ,
Perito Valuador, exhibiendo el avalúo respecto del bien in-
mueble hipotecado para los efectos legales que procedan, lo
anterior de conformidad en lo dispuesto en el Artículo 644
N Fracción I del Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado. En relación al escrito con número de folio 10427;
con fundamento en lo dispuesto en el artículo 524 del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado, téngase por
exhibido el certificado de gravamen correspondiente al folio
electrónico 50689, lo anterior para los efectos legales corres-
pondientes, asimismo, se tiene a la promovente, haciendo las
manifestaciones a que se contrae en su ocurso de cuenta.
Ahora bien, con fundamento en lo establecido por el Artículo
644 N Fracción I del Código de Procedimientos Civiles del
Estado y toda vez que la parte actora fue la primera que exhibió
el Avalúo de la finca hipotecada, con fundamento en lo esta-
blecido por la Fracción III del Numeral acabado de invocar,
se considera como base para el Remate del bien inmueble
hipotecado el Avalúo exhibido por la actora, por lo que con
fundamento en el artículo 524 quinientos veinticuatro del Có-
digo de Procedimientos Civiles para el Estado, remátese en

pública subasta y primera almoneda el siguiente bien inmueble:
supermanzana 77 setenta y siete, Calle Isla Malvinas, manzana
15 quince, lote 1 uno, número oficial 9 nueve, Municipio de
Solidaridad, Estado de Quintana Roo, inscrito a nombre de
GUILLERMO GÓMEZ MÉNDEZ, inscrito bajo
el folio electrónico número 50689; el cual se adjudicará en
su caso al mejor postor conforme a derecho y por la cantidad
de $415,000.00 (CUATROCIENTOS QUINCE MIL PESOS
00/100 MONEDA NACIONAL), precio de dicho inmueble
de acuerdo al avalúo que obra en autos. Se señalan las ONCE
HORAS DEL DÍA MARTES DOS DE SEPTIEMBRE DEL
DOS MIL CATORCE, para que tenga verificativo la audiencia
pública en la que se llevará a cabo la licitación en el local que
ocupa éste Juzgado. Para tomar parte en la subasta, deberán
los licitadores consignar previamente en éste Juzgado, a través
del Fondo para el Mejoramiento de la Administración de Jus-
ticia, o en el establecimiento de crédito designado al efecto
por la Ley, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento
efectivo del valor que sirve de base para el remate, sin cuyo
requisito no serán admitidos, de conformidad con lo previsto
por el artículo 528 quinientos veintiocho del Código de Pro-
cedimientos Civiles para el Estado; siendo postura legal la
que cubra las dos terceras partes del precio que sirva de base
al remate. Con fundamento en lo dispuesto por el artículo
primeramente citado, anúnciese el remate decretado en PRI-
MERA ALMONEDA pública mediante edictos que debe-
ránpublicarse dos veces de siete en siete días, en uno de los
periódicos de mayor circulación enel Estado, fijándose de
igual forma dichos edictos en los sitios públicos de costumbre,
en la inteligencia de que el tamaño mínimo de las letras de
los edictos de que se trata deberán ser de 8 ocho puntos in-
cluyendo el nombre de las partes, número de juicio y tribunal
correspondiente, y de 7 siete puntos el texto del acuerdo; en
términos de la circular emitida por el Pleno del Tribunal Su-
perior de Justicia del Estado de fecha 12 doce de julio de
1999 mil novecientos noventa y nueve. NOTIFÍQUESE Y
CUMPLASE.- Así lo acordó manda y firma la Licenciada
DIANA VERÓNICA CABALLERO GONZÁLEZ, Juez
Primero Civil de Primera Instancia del Distrito Judicial de
Playa del Carmen, Municipio de Solidaridad, Quintana Roo,
ante la Secretaria de Acuerdos del Juzgado que autoriza y da
fe, Licenciada MABEL LÓPEZ MÉNDEZ.—- DOY
FE...”(RUBRICAS).—- LO QUE SE MANDA PUBLICAR
DOS VECES DE SIETE EN SIETE DlAS, EN UNO DE
LOS PERIÓDICOS DE MAYOR CIRCULACIÓN EN EL
ESTADO, PARA QUE SURTA SUS EFECTOS LEGALES
EN VIA DE NOTIFICACIÓN EN FORMA, DEBIENDO
SER EL TAMAÑO DE LAS LETRAS DE LOS EDICTOS
DE QUE SE TRATA DE OCHO PUNTOS INCLUYENDO
EL NOMBRE DE LAS PARTES, NÚMERO DE JUICIO
Y TRIBUNAL CORRESPONDIENTE, Y DE SIETE PUN-
TOS EL TEXTO DEL ACUERDO; EN TÉRMINOS DE
LA CIRCULAR EMITIDA POR EL PLENO DEL TRIBU-
NAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE FE-
CHA DOCE DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS NO-
VENTA Y NUEVE. EN LA PLAYA DEL CARMEN A DIE-
CIOCHO DE JULIO DEL DOS MIL CATORCE.—-

E D I C T O

Al calce un sello con el Escudo Nacional que dice: Estados Unidos Mexicanos, Poder Judicial del Estado, 
Administración de Gestión Judicial de Playa del Carmen, Quintana Roo.

CONVOCATORIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

LA SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO PRIMERO CIVIL DE PRIMERA INS-
TANCIA DEL DISTRITO JUDICIAL DE SOLIDARIDAD, QUINTANA ROO.

RUBRICA
LIC. BRENDA ASUNCIÓN HERRERA CAAMAL.

Como ya es tradición, el planetario de Cancún tiene programado para
el domingo una magnífica cartelera.
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Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu
encontrarán paz. 

Visí telo en la Iglesia de 
San Agustín, ubicada 

en Hora cio esq. Musset 
Col Polanco, México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

San 
Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas

Tadeo, sier vo fiel y amigo de

Jesús, el nombre del traidor ha

sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la

Iglesia te honra y te in voca como

patrón de las causas difíciles.

Ruega por mí para que reciba yo

los consuelos y el soco rro del

cielo en to das mis necesidades,

tri bulaciones y sufri mien tos,

(haga petición).
Ruega por nosotros y por todos

los que piden tu protección.

Amén.

Sapientísimo Niño de Atocha, general

protector de todos las hombres, ge-

neral amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Po-

derosisimo Niño: yo te saludo, yo te

alabo en este día y te Ofrezco estos

tres Padre Nuestros y Ave Maríaas

con Gloria Patri, en memoria de

aquella jornada que hiciste encarna-

do en las purísimas entrañas de tu

amabilísima Madre, desde aquella

cuidad santa de Jerusalén llegar a

Belén.

Por cuyos recuerdos que hago en

este día te pido me concedas lo que

te suplico, para lo cual interpongo

estos méritos y los acompaño con

los del coro de los Querubines y Se-

rafines, que están adornados de

perfectísima sabiduría, por los cua-

les espero, preciosísimo Niño de

Atocha, feliz despacho en lo que te

ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lo-

graré una buena muerte, para llegar

a acompañarte en Belén de la glo-

ria.

Amén.

Oración al Niño
de Atocha

TIP ASTRAL 

VERBENA. Es un ingrediente común en
las mezclas de amor y los hechizos protec-
tores. Cualquier parte de esta planta puede
portarse como amuleto personal. Salpicar
una infusión ahuyenta a los malos espíritus.
Se esparce para que actúe como pacificador
y se lleva para calmar emociones

1967.- Muere Brian Epstein, productor y representante de The Beatles.
Nace en Liverpool, Inglaterra. Epstein es el verdadero introductor del
afamado cuarteto al mundo de la música, ya que el grupo no tenía ex-
periencia ni sabía cómo lanzarse al mercado. Fallece tras una sobredosis
de píldoras para dormir. Nace el 19 de septiembre de 1934.

La discinesia es un tér-
mino usado para desig-
nar los movimientos
anormales e involunta-
rios en las enfermeda-
des nerviosas. Los mo-
vimientos anormales
incluyen masticación
repetitiva, movimiento
oscilatorio de la man-
díbula o gesticulación
facial. Ocurren tanto en
la musculatura estriada
como en la lisa, siendo
un síntoma típico el
temblor. Actualmente
no existe cura para esta
enfermedad.

La discinesia tardía es un
efecto secundario grave que
ocurre cuando uno toma medi-
camentos llamados neurolépti-
cos. Se presenta con mayor fre-
cuencia cuando los medica-
mentos se toman por tiempo
prolongado, pero algunas veces

también puede ocurrir después
de tomarlos por un corto perí-
odo de tiempo. Los fármacos
que más comúnmente causan
este trastorno son los antipsi-
cóticos de la vieja generación,
como: Haloperidol, Flufenazina
y Trifluoperazina.

¿Sabías que en un día como hoy...?

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Escribe: Amaya

ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Respira profundamente y cuenta hasta cinco antes de mostrar
todo tu mal carácter sin pensar en las consecuencias de tus actos.

Estás algo estancado en tus relaciones, ya que no eres capaz
de encontrar a esa persona que te aporte todo lo que necesitas.

Eres demasiado inconformista y te cuesta asumir que no siempre
puedes tenerlo todo. Deja que los demás actúen libremente.

Estás acostumbrado-a a triunfar en casi todo lo que haces, y
no puedes quejarte de cómo te ha ido la vida.

En el amor, tendrás que tomar unas cuantas decisiones
importantes que afectarán en gran medida a tu futuro.

Es hora de que aprendas a defenderte solo, porque tienes la costumbre
de quedarte esperando a que los demás te saquen del apuro.

Será un día bastante variable; esta vez, serás tú quien se
convertirá en tu propio enemigo.

Te sentirás muy halagado-a cuando descubras que hay una
persona interesada en ti.

Te sentirás un poco más inestable de lo habitual y crecerán
en ti las dudas acerca de qué hacer con tu futuro.

Estarás bastante ocupado-a estos días, poniendo a punto un trabajo
que tenías pendiente, y que absorberá todo tu tiempo libre.

Tu vida es mejor desde que esa persona que te hizo sufrir
tanto no está. Te espera un ciclo de cambios muy importantes.

Tu futuro se verá un poco más claro y nítido en los próximos
días. Verás tus dudas resueltas.

Discinesia
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Baile: Danse

Bailarina:
Ballerine.

Bailarín: Danseur.

Ritmo: Rhythme.

Música: Musique.

Pista: Piste.

Baile de salón:
Danse de salon.

Pareja de baile:
Dancing couple.

Orquesta:

Orchestre.

Academia de baile:
Dance Academy.

Coreografía:
chorégraphie.

Paso a paso: Étape
par étape.

Gracia: Grâce.

Habilidad:
Capacité.

Elasticidad:
Élasticité.

Transmitir:

Transmettre.

Vestuario:
Costumes de
Danse.

Movimiento del
cuerpo:
Mouvement du
corps.

Agilidad:Agilité.

Manifestación
artística:
L’expression
artistique.

Competencia:
Concurrence.
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La audiencia disfrutó de una tarde de música.

Con un despliegue de sonido, luces y mucho rock se presentaron las bandas.

El instrumento primordial del rockero.
Con excelentes vestuarios y actuaciones se presentaron los
rockeros. La música la traen en las venas.

Festival musical de verano Cancún 2014
El H. Ayuntamiento de Be-
nito Juárez, a través del Ins-
tituto de Cultura y las Artes
invitó a la población a pre-
senciar el Festival Musical
de Verano Cancún 2014, en
el cual participan 27 bandas
procedentes de diferentes
puntos de la región. 

Hubo diferentes géneros
musicales, encantando a los
asistentes, quienes llegaron
en familia o en compañía de
los amigos. 

El festival se llevó a ca-
bo en el parque Las Pala-
pas y participaron bandas
con diferentes ritmos mu-
sicales como fue rock, reg-

gae, ska, fusión y alterna-
tivo, dando muestra a los
cientos de asistentes del
gran talento musical, inter-
pretativo y las privilegia-
das voces que están desta-
cando hoy día en el ámbito
musical en el estado.

La música es una forma
de unir a las familias, recon-
ciliar sociedades divididas
y dar reencuentro a cada ser
humano con su interior,
pues alimenta el alma y la
engrandece.

Los músicos dieron todo
de sí sobre el escenario, de-
jando un buen sabor de boca
entre los asistentes.

La música fluyó en el parque Las Palapas

Estimado lector, si tiene algún evento social, depor-

tivo, cultural, etc., envíenos un correo y con gusto

DIARIOIMAGEN lo cubrirá y publicará.  

diarioimagenqroo@gmail.com
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Antonio y Esther.

Sandra y Ulises. Érick y Bernardo.

Ricardo Arjona. Bárbara Rojas y Jorge. Liliana Martínez.

Juan Carlos y Ximena. Érick y Mara.

Antonio y Kimberly.

Ricardo y Cedillo.Renata, Perla y Regina.
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Mary Carmen Franco. Alicia Nava.

Miguel Anselmo.

Deysi Chávez.

Natasha Gamboa.

Virginia y Damiana.Lilián Lozano. Fernando López.

En conversación con algunos
clientes de Apple Bees, se les
solicitó su opinión en el tema
del próximo Buen Fin, co-
mentando que es una estrate-
gia comercial que fue diseña-
da sólo para las grandes tien-
das, quienes como siempre se
llevan la ganancias y en mu-
chos casos éstas salen del pa-
ís, pues las inversiones son
extranjeras.

Por otra parte, comentaron
que ésta es una mentira, ya que
decenas de comercios engañan
a los consumidores con su-
puestas ofertas, que no son ver-
daderas, pues semanas antes
inflan los precios, y para el

Buen Fin supuestamente los
bajan, lo cual no debería ser,
ya que no existe ningún des-
cuento, e inclusive hay tiendas
que por lo contrario acaban
dando más caro.

Finalmente, mencionaron
que sería bueno que la Profeco
vigilara de cerca estas activi-
dades, ya que las grandes tien-
das abusan y dejan fuera a los
comerciantes, que en realidad
sí ofrecen buenos descuentos,
por lo cual es recomendable
que los compradores no se de-
jen engañar, y antes de acer-
carse el Buen Fin, empiecen a
checar los precios en las tien-
das para comparar.

La Profeco debería vigilar la actividad de estas

empresas y hacer que respeten a pequeños comercios

Grandes cadenas
son las beneficiadas
del Buen Fin
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Nanjing, China.- La de-
legación mexicana a los
Juegos Olímpicos de la
Juventud Nanjing 2014
sumó ayer tres presas
más en las disciplinas
de futbol, clavados y
pentatlón moderno.

Por conducto del
clavadista Rodrigo
Diego López, la dele-
gación tricolor se que-
dó con el bronce en la
prueba de plataforma
de 10 metros. 

El deportista mexi-
cano había aportado
previamente una meda-
lla de plata en la espe-
cialidad de trampolín de
tres metros, donde fina-
lizó detrás del chino
Hao Yang.

Por su parte, la selec-
ción femenil sub 15
conquistó el tercer lu-
gar, luego de vencer 3-
1 a su similar de Eslo-
vaquia. 

Los goles del triunfo
fueron obra de Andrea

Herbrikova, en propia
meta al minuto 10; Do-
ria Hernández aumentó
la ventaja al minuto 15
y Daniela García, al 79.
Las europeas acortaron
distancia con autogol de
Diana Anguiano, al 43.

Además, Ricardo
Vera aportó la séptima
plata en equipos mixtos
del pentatlón moderno.

Con estos resultados,
México sumó siete me-
dallas de plata y seis de
bronce. 

En los Olímpicos de
la Juventud en Singapur
2010, los atletas nacio-
nales sumaron seis me-
tales (cinco de bronce y
una de plata).

Ayer fue presentado

Puebla, Pue.- El estratega
del Puebla, José Luis Sán-
chez Sola, consideró que el
equipo de la franja será
aguerrido y buscará que se
identifique con la afición, a
quien agradeció todo el apo-
yo que le ha dado para su
regreso a la franja.

Acompañado de directi-
vos dijo en conferencia de
prensa que uno de los obje-
tivos que tiene es la salva-
ción y además espera que
con el trabajo que haga se
pueda llegar a la liguilla.

“Un equipo aguerrido y
que se va identificar con la
afición, vamos por la salva-
ción, no vamos a defraudar

a la gente, esa identidad que
va gritar por la franja será
efectivo cada fin de semana
en los 90 minutos”, acotó.

El timonel mejor conoci-
do como “Chelis” señaló, que
su contrato es verbal, y será
por la presente temporada y
17 semanas de la próxima.

“Los técnicos tenemos
que ganar puntos y el cuerpo
técnico debe sacar el 50 por
ciento que queda, clasificar

a la Copa y que quien se
ponga la camiseta del Puebla
es para ganar”, sentenció.

Agregó que Cuauhtémoc
Blanco es un gran jugador,
el cual es un referente y se-
guramente busca retirarse
de la mejor forma, de ahí,
que el Puebla esta ávido de
ese trabajo que tiene él.

“Mi sistema es según los
jugadores que yo tenga, pe-
ro Cuauhtémoc Blanco tie-
ne entrada siempre”.

Finalmente, puntualizó
que el sábado en el encuen-
tro contra Monarcas buscará
conseguir puntos, y la gente
podrá observar un bosquejo
de lo que será el Puebla.

Se entregará a los corredores

El Consejo Mundial de Bo-
xeo (CMB) anunció que Ju-
lio César Chávez Jr. no ejer-
cerá su derecho de pelear
contra Anthony Dirrel por
el título supermediano, co-
mo era obligatorio para el
campeón.

Ante tal negativa, Dirrell
hará una defensa voluntaria
de la corona que ganó hace
algunos días a Sakio Bika,
quien ostentaba la corona
desde el 22 de junio de
2013. En un comunicado,
el organismo manifestó que
la Junta de Gobierno “aten-
dería de inmediato la situa-
ción sobre la defensa obli-
gatoria”.

De acuerdo con el regla-
mento del CMB, en su artí-
culo 3.2 sobre el “Recono-
cimiento Sujeto a Multa”,
explica: “(...) Además, el
WBC también puede retirar
el reconocimiento de un re-
tador obligatorio o de clasi-
ficación por inactividad o fa-
llar a participar en una pelea
ordenada por el WBC...”.

Esta era una gran opor-
tunidad para Chávez, quien
tiene un récord de 48 victo-
rias, un empate y una derro-
ta, con 32 nocauts, para po-
der conquistar este campe-
onato y hay muchas perso-
nas que no se explican el
porque de esta decisión del
hijo de la “leyenda del bo-
xeo” mexicano.

Juegos Olímpicos de la Juventud

Puebla, Pue.- El nuevo entrenador de los camoteros señala que uno
de los objetivos es la salvación y, si puede, llegar a la liguilla.

Anuncia el CMB

El jefe de gobierno del
Distrito Federal, Miguel
Ángel Mancera, presentó
ayer la playera que lucirán
los corredores durante el
Maratón de la Ciudad de
México que se celebra el
próximo domingo con el
mismo recorrido que se
realizó durante los Juegos
Olímpicos México 68.

El mandatario capita-
lino vistió la prenda que
se entregará a los 20 mil
participantes del recorrido
capitalino y también pre-
sentó la medalla en forma
de “E”, la cual es por la
palabra México y también
porque coincide con la de
ecología, piues la capital
del país busca su certifi-

cación en ese rubro.
Acompañado del direc-

tor del Indeporte, Horacio
de la Vega, y de Daian
Vaughn, presidenta del
Consejo para el Deporte
Responsable de Estados
Unidos, instancia que otor-
garía la certificación eco-
lógica, y representantes de
los patrocinadores, Man-
cera confió en que la edi-
ción 32 del maratón, a co-
rrerse el próximo domin-
go, será un éxito.

“Esta ocasión habrá mu-
chas sorpresas en la edición
verde del maratón. Hoy es-
tamos entre los 100 mejores
del mundo y buscando esa
certificación verde”, expre-
só el jefe de gobierno.

Dato
El “Chelis” agradece

a la afición el apoyo que
le brindó para regresar
al equipo de la franja

Dato
La Junta de Gobierno

del organismo rector del
boxeo analizará de inme-
diato la situación sobre la

defensa obligatoria

Dato
Las medallas de

bronce fueron gana-
das en futbol femenil
y clavados, mientras
la plata se obtuvo en
pentatlón moderno

Estas son las playeras que serán entregadas
a los corredores que participarán en la edición 32
del Maratón de la Ciudad de México.

Chávez Jr. 
no peleará 
por el título
supermediano

Nanjing, China.- La selección mexicana de futbol femenil obtuvo la medalla
de bronce al derrotar a su similar de Eslovaquia por marcador de 3-1.

Puebla será aguerrido, asegura Sánchez Sola

Julio César Chávez Jr. de-
cidió no peleará la corona de
los supermedios al actual
campeón Anthony Dirrel, in-
formó el CMB.

Presentan la playera del
Maratón Ciudad de México

Mexicanos suman
tres medallas más
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Ejecutan a síndico de
Juventino Rosas, Gto.

Todos son policías

Guanajuato, Gto.- La ma-
drugada de ayer fue ejecu-
tado Juan Carlos Regato Dí-
az, síndico del ayuntamien-
to de Juventino Rosas, in-
formó la Policía Municipal.

El cuerpo fue encontra-
do a un costado de un au-
tomóvil propiedad del
ayuntamiento estacionado
cerca de la carretera que
conduce a la comunidad de
San Juan de la Cruz.

Policías municipales lo-
calizaron el cuerpo, que pre-
senta un disparo en la cabe-
za y otro más en el pecho.

De acuerdo con los pri-

meros peritajes, el síndico
habría sido asesinado en el
lugar donde fue encontra-
do, dado que se localizaron
cartuchos percutidos.

Autoridades municipa-
les desconocen si el funcio-
nario recibió amenazas de
muerte. Policías estatales y
ministeriales realizan un
operativo en busca de sos-
pechosos.

Familiares del síndico

reportaron que no llegó a
dormir a su domicilio, lo
que generó alarma.

Los policías municipa-
les encontraron el cuerpo
tras recibirse una llamada
de alerta al sistema de
emergencia. El alcalde
Juan Antonio Acosta Cano
descartó hacer declaracio-
nes en torno al crimen, has-
ta conocer avances de la in-
vestigación.

Choque en Ixtapaluca deja un muerto y 19 lesionados
Ixtapaluca, Méx.- Un
saldo de un policía muer-
to y 19 más heridos dejó
el choque de una patrulla
que circulaba a exceso
de velocidad contra el
muro de contención de
la autopista México-Pue-
bla, a la altura del kiló-
metro 32+200.

Los hechos ocurrie-
ron la madrugada de
ayer y se debió a que la
patrulla 402 de la corpo-
ración policiaca munici-
pal, circulaba con sobre-
carga, pues en ella viaja-
ban 20 policías que ha-
bían tomado un curso.

Al parecer, manipulaba un artefacto

Estallido mata a un
menor en Tultepec

Dato
Al parecer, el funcio-

nario municipal fue
asesinado en el lugar
donde fue encontrado

su cadáver

Tres personas acusadas de se-
cuestrar a un bebé de cinco
meses de edad fueron deteni-
das y consignados ante un
Juez informó la Fiscalía para
la Atención del Delito de Se-
cuestros de la Procuraduría
General de Justicia del Dis-
trito Federal (PGJDF).

La mujer y los dos hom-
bres detenidos fueron identi-
ficados como Juana Borja
Cruz, José Piña Martínez Y
Bryan Fredy de la Cruz Rosas.

Los aprehendidos aban-
donaron al bebé sano y salvo,
varios días después del pla-
gio, en calles del barrio San
Pedro, en la delegación Xo-
chimilco, sin que se pagara
dinero como rescate.

Los hechos ocurrieron el
16 de julio del presente año
cuando la denunciante se en-
contraba en su casa ubicada
en la delegación Iztapalapa,
cuando ingresaron varios su-
jetos armados, quienes se lle-
varon a su bebé.

Posteriormente, recibió lla-
madas telefónicas en las que
le exigían una fuerte cantidad
de dinero por la liberación.

Fue así como la Fiscalía
Especial de Investigación pa-
ra la Atención del Delito de

Secuestro, denominada Fuer-
za Antisecuestro (FAS), acti-
vó el protocolo de investiga-
ción de secuestro y derivado
del trabajo de inteligencia
desarrollado por elementos
de la Policía de Investigación
logró identificarse a Juana
Borja Cruz, como una de las
participantes en el plagio.

La mujer era tía del bebé
secuestrado y luego de actuar
de manera sospechosa fue de-
tenida y puesta a disposición
del Ministerio Público. Ahí
aceptó haber sido quien pro-
porcionó información a uno
de sus cómplices sobre el en-
torno social y capacidad eco-
nómica de los familiares de
la víctima.

Luego de su captura la
mujer ingresada al Centro Fe-
menil de Readaptación Social
Santa Martha Acatitla, a dis-
posición de un Juez Penal del
Reclusorio Sur, por el delito
de secuestro agravado.

Juan Carlos Regato Díaz

Tultepec, Méx.- Un menor
perdió la vida al estallar un
artefacto que al parecer el
mismo manipulaba en una
vivienda del barrio Amplia-
ción La Piedad, informaron
autoridades policiacas.

A su vez, Protección Ci-
vil municipal rechazó que
el estallido en el interior de
una vivienda de la calle ce-
rrada Hermenegildo Gale-
ana, en el citado barrio, haya
sido provocado por la fabri-
cación clandestina de pro-
ductos pirotécnicos.

Habitantes de Tultepec
reportaron en redes sociales
una explosión registrada en
el citado domicilio particu-
lar del barrio Ampliación La
Piedad, lo que causó la
muerte a un menor de 16
años de edad.

Fuentes locales afirma-
ron que al parecer el ado-

lescente manipulaba con las
manos un artefacto explo-
sivo, que estalló y le causó
la muerte, sin que propor-
cionaran mayores detalles
sobre el incidente.

La calle donde ocurrió la
explosión fue acordonada
por policías estatales y mu-
nicipales, además de que
personal del Ejército llegó
al sitio para verificar la si-
tuación.

Por los hechos, la Pro-
curaduría de Justicia de la
entidad inició la carpeta
de investigación corres-
pondiente.

Apresan a tres que
plagiaron un bebé

Dato
Protección Civil muni-

cipal rechaza que el ac-
cidente haya ocurrido en
una fábrica clandestina
de juegos pirotécnicos

Dato
Finalmente, los se-

cuestradores lo aban-
donaron en calles del
barrio San Pedro, en 

Xochimilco

Dato
Al parecer, el vehí-

culo en que viajaban
los uniformados era
conducido a exceso

de velocidad

Los consignan ante un juez
Así fue
encontrado el
vehículo donde
se transportaban
policías de
Ixtapaluca; uno
murió.

De acuerdo con el repor-
te, el conductor de la uni-
dad, que al final resultó he-
rido, no se percató de la pre-
sencia de un muro de con-
tención, colocado cerca de
Plaza Sendero, impactándo-

se y proyectando a varios
policías contra el asfalto.

Al sitio del accidente
arribaron ambulancia de
Protección Civil local para
brindar atención a los lesio-
nados y trasladarlos a un no-

socomio de Polanco.
Mientras, elementos de

la Secretaría de Seguridad
Ciudadana de la entidad
(SSC) también se presenta-
ron para auxiliar a los efec-
tivos municipales.
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Cancún.- Un padre de fami-
lia que detuvo a un ladrón
que se robaba el tanque de
gas de su casa, denunció su
inconformidad ante los me-
dios de comunicación, pues
dijo que el mismo día del
robo salió libre el ratero,
mientras él y su esposa tar-
daron tres días para recupe-
rar el cilindro. 

Todo un calvario sufrie-
ron los integrantes de una
familia del fraccionamiento
Villas Otoch Paraíso, ya que
un ratero de 17 años se in-
trodujo a su casa para robar

el tanque de gas, pero al ser
menor de edad, el Ministe-
rio Público lo dejó en liber-
tad a las pocas horas. 

Sin embargo, la familia
tardó cerca de tres días para
recuperar el cilindro de gas,
ya que los agentes del Minis-
terio Público le solicitaban de
manera despótica que acredi-
tara la propiedad, o de lo con-
trario serían detenidos por fal-
so testimonio a la autoridad. 

“Desde el domingo nos
traen a las vueltas, porque
no tenemos factura del tan-
que; hoy vinimos con unos

vecinos para que sean tes-
tigos de que ese tanque es
el nuestro”, dijo Rafael Pé-
rez, quien es el propietario
del inmueble donde se co-
metió el robo. 

Cancún.- Una mujer que habita en la su-
permanzana 56 llamó a la policía para decir
que “alguien” estaba destruyendo su auto,
pero al llegar los agentes, dijo que se había
tratado de una confusión; sin embargo, la
unidad presentaba severos daños, que la
fémina se negó a denunciar ante el MP.

Cancún.- El Juzgado Sépti-
mo de Distrito podría girar
una orden de aprehensión
contra Javier Iván Aros Sal-
cido, quien desde el año
2011 recibió 150 mil pesos
como pago a una remode-
lación de la vivienda de la
profesora Rosa Silvia Oroz-
co López, a quien nunca le
reparó nada. 

La agraviada se entrevis-
tó con medios de comuni-
cación, donde exhibió co-

pias de los pagarés que Aros
Salcido le firmó como com-
probante de que sí le haría
el trabajo. 

La profesora Orozco Ló-
pez dijo que hace 3 años un
amigo le presentó a Aros
Salcido, quien le cotizó los
trabajos de reparación de su
vivienda en 150 mil pesos. 

Explicó que le dio la can-
tidad al demandado, sin
pensar que le fuera hacer
una jugada como la que le

ha estado haciendo. 
La mujer dijo que desde

hace tres años ha exigido la
devolución de su dinero o
el cumplimiento del trabajo,
pero Aros Salcido se ha ne-
gado en cualquiera de los
dos casos a cumplir. 

“Ahora que anda en la
política y que quiere un
puesto público, se siente más
protegido y no me quiere pa-
gar” dijo la agraviada. 

Cabe mencionar que Ja-

vier Iván Aros Salcido, es
por ahora dirigente del Par-
tido Encuentro Social, el
cual contenderá para la pre-
sidencia municipal y dipu-
taciones locales. 

Dato
La profesora Orozco

López dijo que hace 3
años un amigo le pre-
sentó a Aros Salcido,

quien le cotizó los tra-
bajos de reparación de

su vivienda en
150 mil pesos 

Cancún.- Un sujeto que amagó con cuchillo
a un automovilista para apoderarse de una
cámara que traía en su auto, fue detenido
por elementos de la PJ en la Bonfil. El ladrón
responde al nombre de Sergio Daniel de la
Cruz, de 29 años, y al momento del arresto
estaba drogado.

Ratero armado con cuchillo
es detenido en la Bonfil

 Le destruyen el auto en la madrugada
y dijo que “no hay problema”

Demandan ante
juzgado a dirigente 
de partido político

Primero salió libre el ratero, pero ellos tardaron tres días en recuperar
su cilindro de gas. 

Con la copia de un pagaré firmado por Aros Salcido, una maestra lo demandó en el Juzgado
Séptimo de Distrito.

Dato
Denuncian tortuguismo en
el Ministerio Público

Sin embargo, la fami-
lia tardó cerca de tres dí-
as para recuperar el ci-
lindro de gas, ya que los
agentes del Ministerio
Público le solicitaban de
manera despótica que
acreditara la propiedad,
o de lo contrario serían
detenidos por falso tes-
timonio a la autoridad 
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Cancún.- Luego de diez
años, Carlos Ortiz es el
primer mexicano en ob-
tener su afiliación a la gi-
ra más importante de golf
y garantiza su participa-
ción en el OHL Classic
at Mayakoba que se desa -
rrollará en noviembre en
la Riviera Maya.

De acuerdo con la jefa-
tura de medios internacio-
nales de la OHL, Ortiz, de
Guadalajara, Jalisco, se
convirtió oficialmente en
el primer mexicano en ob-

tener su tarjeta PGA
TOUR desde 2004, al con-
cluir la temporada regular
del Web.com Tour con una
victoria en el WinCo Foods
Portland Open. 

Con este triunfo Ortiz
consolidó su posición co-
mo el líder en ganancias
obtenidas durante la tem-
porada regular 2014, por
lo que su status como el ju-
gador con más dinero ob-
tenido en la temporada re-
gular, le asegura un lugar
en “Los 25”, que es el gru-
po de jugadores que obtie-
nen tarjetas de PGA TOUR
para la temporada 2014-
15, entre los que se en-
cuentra el Mayacoba OHL
Classic, del  campo Cama-

león de la Riviera Maya.
Según el historial del

PGA TOUR, sólo cuatro
mexicanos han obtenido
membresías en 46 años
de la historia de esta or-
ganización.

Recientemente, Este-
ban Toledo compitió como
miembro del TOUR de
1998 a 2004 teniendo sus
mejores actuaciones en
2000 y 2002 cuando termi-
nó en segundo lugar en el
B.C. Open, así como en el
Buick Open. 

Cancún.- Sabrina Casas,
miembro del staf de la or-
ganización de “Moption
Events”, invitó a los cancu-
nenses a participar este 7 de
septiembre en la Primera
Carrera Cumbres, a desarro-
llarse en la Residencial
Cumbres, en la explanada
de la Plaza Pabellón, del
mismo nombre.

Entrevistada la vocera
manifestó que serán tres dis-
tancias a correr: 3, 6, y 9 ki-

lómetros, con 5 categorías:
Juvenil, Libre, Sub-Master,
Master y Veteranos. 

En el caso de los niños,
estos correrán 400 y un ki-
lómetro de distancia.

Así también dio los pre-
cios de inscripción: 250 pe-
sos para los adultos, y 150
para los niños.

Sabrina Casas detalló
que las inscripciones se es-
tán llevando a cabo en el
Club Casa Blanca, Tapioca

House, Nova Sport, Kilo-
metro 0, Parque Kabah, las
tiendas “Mister Tenis”, así
como en las oficinas de Gru-
po Cumbres en Malecón, o
en la misma Residencial.

El costo de la inscripción
incluye una playera Dry Fit,
un chip para cronometrar el
tiempo, una medalla conme-
morativa, el número de com-
petidor, además de manejar
promociones especiales por
parte de sus patrocinadores.

Luego de más de dos años de no celebrar-
se un certamen de esta envergadura, el fin de
semana será en Benito Juárez el Primer Gran
Cuarto de Milla.

Cancún.- La emoción y
la adrenalina del motociclis-
mo regresa este fin de se-
mana a Playa del Carmen,
cuando 100 pilotos prove-
nientes de diferentes estados
del país, disputen el “Primer
Gran Cuarto de Milla” so-
bre avenida Universidades
de este municipio.

De acuerdo con la Aso-
ciación de Motociclismo del
Estado de Quintana Roo,
que preside Fabián Osorio
Rosas, las inscripciones y
prácticas se llevarán a cabo
el mismo sábado; por lo que
cada participante y su uni-
dad serán revisados con el
propósito de que el evento
de alta velocidad cumpla ca-
balmente con las normas de
seguridad establecidas.

“La velocidad que se al-
canza en los arrancones (ca-
tegoría 600) es muy eleva-
da, lo mismo en categorías
inferiores (como en la Ya-
maha 150), así que previo a

la competencia se realizarán
exámenes para evitar que
los competidores participen
adormilados y no en ópti-
mas condiciones”, dijo Jo-
aquín Cardoso, director téc-
nico, quien añadió que la
competencia es nacional.

“El acceso a la compe-
tencia será abierto al públi-
co, por lo que se instalarán
gradas con una capacidad
de recepción de mil perso-
nas que podrán disfrutar del
espectáculo en forma segu-
ra”, puntualizó Cardoso.

El jalisciense Carlos Ortiz
obtiene su tarjeta PGA
TOUR para el Mayacoba

Según el historial
del PGA TOUR, sólo
cuatro mexicanos

han obtenido mem-
bresías en 46 años de
la historia de esta or-

ganización

Dato

Grupo Cumbres con Motions Events organizan la primer carrera
Cumbres que pretende aglutinar a 500 corredores.

En 8 años de
historia del PGA
TOUR en
Mayakoba
comenzando en
2007, Carlos
Ortiz será el
primer mexicano
en calificar en
base a su
condición como
miembro.

“El acceso a la com-
petencia será abierto al
público, por lo que se
instalarán gradas con
una capacidad de re-
cepción de mil perso-
nas que podrán disfru-
tar del espectáculo en

forma segura”, puntua-
lizó Cardoso

Dato

Campeonato “Cuarto de Milla”

Preparan la primera edición
de la carrera Cumbres 2014

Garantiza su participación en el OHL Classic

Regresa la emoción del
motociclismo a la
Riviera Maya



Miércoles 27 de agosto de 2014 DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 31




